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Belabed donne à Touggourt le coup d’envoi de l’examen du BEM

Rebigua salue le combat de Maurice 
Audin et de tous les disparus 

de la Guerre de libération

Le 33ème congrès de l’UGAA, une opportunité 
pour renforcer la coopération

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a donné lundi 

matin à Touggourt le coup 
d’envoi de l’examen du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM, 
session juin 2022) à partir du 
CEM Tamarni Mohamed.
M. Belabed était accompagné, lors 
de l’ouverture des plis contenant 
les sujets du BEM, par le conseiller 
du président de la République 
chargé de l’Education nationale 
et de l’Enseignement supérieur 
Nourredine Ghouali, du wali de 

Touggourt Sebaa Nacer, ainsi que 
des représentants des autorités 
civiles et militaires de la wilaya et 
de membres du Parlement.
La wilaya de Touggourt compte 
7.133 candidats scolarisés à 
l’examen du BEM pour cette 
session de juin 2022, et 67 
candidats libres. Elle compte 
également 1.657 encadreurs et 30 
centres d’examen. 
Près de 740.000 candidats, répartis 
sur 2.800 centres d’examens, 
entament à partir de ce lundi les 
différentes épreuves du BEM, à 

l’échelle nationale.
Les épreuves de la session de 
juin 2022 du BEM se dérouleront 
durant trois jours (du 6 au 8 juin) 
dans neuf matières, en plus de la 
langue amazighe pour les élèves 
concernés.
Pour la troisième année 
consécutive, ces épreuves auront 
lieu dans des circonstances 
exceptionnelles, marquées par 
l’adoption du protocole sanitaire 
et les mesures préventives contre 
la Covid-19.

Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd 
Rebigua a salué, dimanche, 

le combat de Maurice Audin et de 
tous les disparus de la Guerre de 
libération, affirmant que les efforts 
se poursuivaient pour déterminer 
l’emplacement de leurs restes 
mortuaires.
S’exprimant lors d’une conférence 
sur le militant de la cause algérienne 
Maurice Audin, organisée par le 
Musée national du moudjahid, M. 
Rebigua a indiqué que le ministère 
des Moudjahidine, “continuera à 
exploiter les recherches, les travaux 
scientifiques et les témoignages 
vivants pour déterminer 
l’emplacement des restes mortuaires 
du militant Maurice Audin et de 
tous les disparus de la Guerre de 
libération”.
Soulignant que “les crimes odieux 
de l’occupant français ne seront pas 
oubliés et sont imprescriptibles”, le 
ministre a jugé capital de “traiter 
le dossier de la mémoire et de 
l’histoire avec responsabilité dans 
un climat empreint de franchise et de 
confiance”.
A cet égard, M. Rebigua a réitéré 
la “poursuite des démarches pour 
récupérer les archives, clarifier le 

sort des disparus de la Glorieuse 
guerre de libération, et indemniser 
les victimes des essais nucléaires et 
autres questions liées à ce dossier”.
Le ministre s’est par ailleurs 
longuement attardé sur le combat 
du militant Maurice Audin dont 
l’Algérie commémorera dans 
quelques jours l’anniversaire de sa 
disparition, de son enlèvement par 
les forces coloniales le 11 juin 1957, 
et de son assassinat après avoir été 
soumis aux formes de torture les plus 
horribles. 
M. Rebigua a qualifié, dans son 
intervention, Maurice Audin de 
“héros, de grand homme et d’un des 
symboles de la Glorieuse guerre de 
libération”, soulignant que l’histoire 
“préservera son courage, son 
engagement et sa détermination. Son 
nom restera à jamais gravé dans la 
mémoire du peuple algérien”.
Maurice Audin était “un militant 
honnête et anticolonialiste qui a eu 
foi en l’Algérie et au droit de l’être 
humain à la liberté”, a-t-il soutenu.
Il a appelé, à cet égard, les 
enseignants, les chercheurs et les 
historiens à “intensifier les efforts 
pour approfondir les études et les 
recherches sur la biographie et 
le parcours militant du symbole 

Maurice Audin, notamment en ce 
qui concerne les conditions de sa 
disparition, et la réalisation d’œuvres 
scientifiques mettant en exergue 
son combat pour que ses principes 
humanitaires soient un exemple 
contribuant à la sensibilisation et 
au soutien des mouvements de 
libération des peuples toujours sous 
le joug du colonialisme”. 
Le fils du militant Audin, Pierre 
Audin a salué, lui, l’importance 
qu’accordent les autorités 
algériennes au dossier des disparus 
de la Guerre de libération, appelant 
à exploiter tous les moyens pour 
trouver les restes mortuaires de son 
père et de tous les disparus de la 
guerre d’Algérie.
Pierre Audin qui s’est dit ravi de se 
trouver parmi le peuple algérien, 
a affirmé que la préservation de la 
mémoire “est une question sacrée 
pour aller de l’avant”.
Le président de l’Association 
“Josette et Maurice Audin”, Pierre 
Mansat a affirmé que son Association 
était soucieuse “de faire toute la 
vérité sur l’assassinat de Maurice 
Audin et les milliers de disparus”, 
ajoutant que “le combat se poursuit 
pour sortir au grand jour les crimes 
du colonialisme français en Algérie”.

Le ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya, a 
affirmé lundi à Oran que le 

congrès de l’Union générale arabe 
de l’assurance, qui se déroule dans 
la capitale de l’Ouest du pays, est 
une opportunité pour renforcer la 
coopération entre les compagnies 
arabes spécialisées dans ce domaine.
En présidant l’ouverture de 

ce congrès, organisé par la 
Fédération algérienne des sociétés 
d’assurance et de réassurance, 
avec la coopération de l’UGAA, le 
ministre a indiqué que le congrès, 
organisé sous le patronage 
du Premier Ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, est également 
une opportunité pour l’échange de 
points de vue et d’expériences entre 

les sociétés arabes d’assurance et de 
réassurance et travailler ensemble à 
affronter les défis communs.
Il a ajouté que “l’accueil par 

l’Algérie du congrès et le patronage 
du Premier Ministre témoignent 
de l’importance qu’elle attache à 
l’action arabe commune dans le 
domaine de l’assurance et dans 
d’autres domaines et considère 
l’Union générale arabe des 
assurances comme un symbole du 
travail arabe commun”.
M. Raouya a souligné que le secteur 
des assurances occupe une place 

“importante” en Algérie, et c’est 
l’un des premiers dans lesquels 
l’investissement a été ouvert aux 
opérateurs privés, ce qui lui a permis 
de passer de six compagnies en 1995 
à vingt-trois en 2022, dont onze 
sociétés privées ou établies avec un 
partenaire étranger avec des parts 
du marché de l’assurance passant 
de 5,6 milliards de DA en 1997 à 144 
milliards de DA en 2021.

Recul du phénomène de 
la tricherie aux examens

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a indiqué 

lundi depuis Touggourt que le 
phénomène de la tricherie aux 
examens de fin d’année scolaire 
était en “recul”.
Après avoir donné le coup d’envoi 
officiel de l’examen du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
dans la wilaya de Touggourt, M. 
Belabed a déclaré à la presse que 
“le phénomène de la tricherie aux 
examens de fin d’année scolaire 
était en recul” précisant qu’une 
prise de conscience de plus en 
plus croissante a été constatée 
chez les élèves”.
Le ministre a mis l’accent sur “le 
travail important qui a été fait par 
l’Etat à travers des opérations 
de sensibilisation initiées par les 
différents dispositifs, y compris 
les enseignants”.
“Les mesures strictes qui ont été 

prises, notamment la loi contre la 
tricherie ont permis de réduire ce 
phénomène”, a-t-il dit soulignant 
que cette loi a contribué à 
intervenir immédiatement et avec 
efficacité, sur toutes les formes de 
tricherie.
Le ministre a salué, dans ce sens, 
la coopération et la coordination 
avec le ministère de la Justice, 
rappelant le travail accompli par 
des commissions de wilayas ad-
hoc qui disposent des prérogatives 
juridiques, pénales et civiles leur 
permettant d’appliquer la loi en 
coordination avec le secteur de 
l’éducation.
“Nous ne voulons aucunement 
recourir à ces mesures mais le cas 
échéant, la loi doit être appliquée 
contre tous ceux qui recourent à la 
tricherie et portent, ainsi, atteinte 
à la crédibilité des examens en 
Algérie”, a souligné M. Belabed.
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Le Président Tebboune met l’accent sur l’importance 
du projet de loi sur l’activité audiovisuelle

Dix (10) ans de prison ferme 
requis contre le patron 
du groupe Ennahar Anis 

Rahmani

Financement occulte de la 

campagne présidentielle de 2019 :

 Saïd Bouteflika condamné 
à 8 ans de prison ferme

L’affaire Khalifa Bank de nouveau devant la Cour
de justice de Blida

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis l’accent, dimanche, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres, sur l’importance 
du projet de loi relatif à 
l’activité audiovisuelle 
dans la promotion de 
la pratique médiatique, 
relevant l’impératif de 
“s’éloigner des méthodes 
non professionnelles dans la 
transmission de la réalité”.
Selon un communiqué du 
Conseil des ministres, le 

président de la République a 
insisté sur “l’importance du 
projet de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle et son rôle dans 
la promotion de la pratique 
médiatique dans le cadre 
de la liberté d’expression 
dans l’intérêt du pays et du 
citoyen, et ce, en veillant 
à s’éloigner des méthodes 
non professionnelles dans 
la transmission de la réalité 
et l’orientation vers le 
professionnalisme”.
Il a également mis l’accent 
sur la nécessité de “définir 

des critères qualitatifs 
pour promouvoir la 
performance des médias 
nationaux et garantir leur 
conformité aux exigences 
du professionnalisme, 
notamment en ce qui 
concerne le traitement des 
questions spécialisées ou 
d’investigation”.
Ainsi, le chef de l’Etat 
a ordonné de finaliser 
l’élaboration du projet de loi 
cadre relatif à l’information et 
du projet de loi sur la presse 
écrite et électronique.

Le Procureur de la République 
près le Tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) a requis une peine de 

10 ans de prison ferme à l’encontre du 
patron du groupe Ennahar, Mohamed 
Mokaddem, dit “Anis Rahmani” 
poursuivi dans une affaire de corruption.
La même peine a été requise contre 
l’homme d’affaires Mahieddine Tahkout, 
poursuivi également dans cette affaire 
pour blanchiment d’argent.
Quant à la Sarl El-Athir Presse relevant 
du groupe, le représentant du droit public 
a requis une amende de 40 millions de 

DA.
Il a également demandé la confiscation 
de tous les biens immobiliers et avoirs 
bancaires saisis des accusés en vertu des 
ordonnances de saisie émises par le juge 
d’instruction, qui font également l’objet 
de commissions rogatoires.
Anis Rahmani est poursuivi notamment 
pour “mauvais usage des fonds de la 
Sarl El-Athir Presse, infraction à la 
règlementation des changes et trafic 
d’influence pour l’obtention d’indus 
avantages et fausse déclaration”.

Le Pôle pénal économique et 
financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a condamné 

lundi Saïd Bouteflika, frère et ancien 
conseiller de l’ex-président Abdelaziz 
Bouteflika, à huit (8) ans de prison 
ferme dans l’affaire du financement 
occulte de la campagne électorale de la 
Présidentielle annulée d’avril 2019.
Le Tribunal a aussi condamné l’homme 

d’affaires Ali Haddad, dans la même 
affaire, à quatre (4) ans de prison 
ferme pour blanchiment d’argent, 
trafic d’influence et non déclaration de 
biens. Ali Haddad a été acquitté du chef 
d’accusation de financement occulte de 
la Présidentielle annulée d’avril 2019, 
pour le compte du candidat Abdelaziz 
Bouteflika.

Le procès en appel des 
accusés dans l’affaire 
Khalifa Bank s’est 

ouvert, dimanche, devant le 
tribunal correctionnel près 
la Cour de Blida, suite à un 
pourvoi en cassation interjeté 
auprès de la Cour suprême.
Le principal accusé dans cette 
affaire, l’ex-Président-directeur 
général du Groupe Khalifa, 
Abdelmoumene Rafik Khalifa, 
et 11 autres accusés parmi 
les cadres de la banque et des 
responsables d’entreprises, 
sont poursuivis pour plusieurs 

chefs d’inculpation, dont 
“constitution d’association de 
malfaiteurs”, “vol en réunion, 
escroquerie, abus de confiance”, 
“falsification de documents 
bancaires”, “corruption”, “trafic 
d’influence” et “falsification de 
documents officiels”.
Cette affaire a fait l’objet d’une 
jonction avec une autre affaire 
relative à l’ex-gouverneur de la 
Banque d’Algérie, Abdelwahab 
Karamane, car liée aux mêmes 
faits. L’affaire met en cause 
Karamane Abdelwahab, son 
frère Abdennour et sa fille 

Yasmine, poursuivis pour 
“participation à vol en réunion”.
Le procès a été ouvert, dimanche 
matin, sous la direction de la 
présidente du tribunal Rahali 
Hassiba, avec l’audience 
d’Abdelmoumene Khalifa, par 
visio-conférence, à partir de 
l’établissement pénitentiaire 
de Chlef, alors que le reste des 
accusés ont été auditionnés dans 
l’après-midi, au même titre que 
la poursuite de l’audience de 
l’accusé principal.



Mardi 07 Juin 2022

04 National SeybouSe Times

Les principales décisions du Conseil des ministres

Ziane reçoit une délégation de l’Académie 
des ingénieurs des ENR de Laghouat

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des 
forces armées, ministre de la 
défense nationale.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale a 
présidé, dimanche 5 juin 
2022, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
l’examen et à l’adoption du 
projet de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle et du projet 
de loi relatif aux conditions 
et modalités d’octroi de 
concessions pour la réalisation 
de projets d’investissement, 
du suivi du taux d’avancement 
du projet de réalisation de 
cinq nouvelles stations de 
dessalement d’eau de mer, du 
projet de création de la Banque 
de l’habitat et d’ouverture 
d’agences bancaires à 
l’étranger, notamment dans 
les pays africains, en sus 
d’un exposé sur la visite de 
Monsieur le Président aux 
Républiques de Turquie et 
d’Italie.
Après avoir écouté un exposé 
de monsieur le Premier 
ministre sur le bilan de 
l’activité gouvernementale 
au cours des deux dernières 
semaines, le Président de 
la République a donné les 
instructions, consignes et 
orientations suivantes:
Premièrement: projet 
de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle.
Monsieur le Président a 

insisté sur l’importance du 
projet de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle et son rôle dans 
la promotion de la pratique 
médiatique dans le cadre de 
la liberté d’expression dans 
l’intérêt du pays et du citoyen, 
et ce, en veillant à s’éloigner des 
méthodes non professionnelles 
dans la transmission de la 
réalité et l’orientation vers le 
professionnalisme.
- Définir des critères 
qualitatifs pour promouvoir 
la performance des médias 
nationaux et garantir leur 
conformité aux exigences du 
professionnalisme, notamment 
en ce qui concerne le traitement 
des questions spécialisées et 
d’investigation.
- Finaliser l’élaboration du 
projet de loi cadre relatif à 
l’information et du projet 
de loi sur la presse écrite et 
électronique.
Deuxièmement: concernant 
les conditions et modalités 
d’octroi de concession de 
terrains relevant du domaine 
privé de l’Etat destinés à 

la réalisation de projets 
d’investissement.
Monsieur le président a insisté 
sur ce qui suit:
- Poursuivre l’enrichissement 
du projet proposé pour définir 
la nature de la relation entre 
les Services de l’Etat et les 
agences immobilières devant 
être créées pour l’octroi et la 
gestion du foncier économique, 
tous types confondus.
- Accorder aux agences 
chargées du foncier 
économique un statut 
particulier leur permettant 
de gérer les zones et parcs 
constituant leur portefeuille 
foncier.
- Libération totale du parcours 
des projets d’investissement 
du système bureaucratique.
- Adopter une logique 
purement commerciale dans 
le traitement du dossier du 
foncier économique.
Troisièmement: concernant le 
projet de création de la Banque 
de l’habitat et l’ouverture 
d’agences bancaires à 
l’étranger:

Monsieur le Président a instruit 
le ministre des Finances 
de préparer le texte de loi 
portant création de la Banque 
de l’habitat, dans un délai ne 
dépassant pas un mois.
- Préparer la phase transitoire 
entre la Caisse nationale 
d’épargne et de prévoyance 
(CNEP) et la Caisse nationale 
du logement (CNL) pour 
le lancement effectif de la 
Banque de l’habitat.
- Le Conseil des ministres 
a approuvé la stratégie 
d’ouverture d’agences 
bancaires à l’étranger, 
notamment dans les pays 
africains.
Quatrièmement: concernant 
l’avancement du projet de 
réalisation de cinq nouvelles 
stations de dessalement d’eau 
de mer:
Monsieur le Président de 
la République a instruit le 
gouvernement de poursuivre 
la mise en œuvre de la stratégie 
nationale de développement 
des ressources en eau non 
conventionnelles, notamment 

en ce qui concerne la mise 
en œuvre des projets de 
réalisation des cinq stations 
de dessalement d’eau de mer, 
dans les délais impartis, en 
vue d’améliorer l’alimentation 
des citoyens, en eau potable, 
surtout avec l’avènement de la 
saison estivale.
Cinquièmement: concernant le 
secteur des transports
Le Conseil des ministres 
a approuvé un projet de 
deux marchés, de gré à 
gré simple, entre l’Agence 
nationale d’études et de 
suivi de la réalisation des 
investissements ferroviaires 
(ANESRIF) et deux 
groupements d’entreprises 
publiques nationales, pour la 
réalisation des travaux de la 
voie ferroviaire Khenchela-
Aïn El Beïda (wilaya d’Oum 
El Bouaghi).
Avant la clôture de la réunion, 
la préoccupation de nos hadjis 
liée aux coûts élevés du Hadj 
pour cette saison, en raison 
des conditions économiques 
internationales, a été abordée, 
le Conseil des ministres ayant 
approuvé la subvention du 
billet de voyage des pèlerins, 
vers les Lieux Saints, en 
baissant son prix de 100.000 
DA.
Monsieur le Président a instruit 
le ministre des Transports 
d’indemniser les hadjis, qui 
se sont déjà acquittés du prix 
du billet, lors du paiement des 
frais du Hadj.
Enfin, le Conseil des ministres 
a adopté plusieurs accords 
et approuvé nombre de 
décisions individuelles portant 
nomination et fin de fonctions 
dans des fonctions supérieures 
de l’Etat”.

Le ministre de la 
Transition énergétique 
et des énergies 

renouvelables, Benattou 
Ziane, a reçu une délégation 
de l’Académie des ingénieurs 
des énergies renouvelables 
de Laghouat, avec laquelle 
il a évoqué les possibilités 
de concrétiser sur le terrain 
les opportunités offertes par 
les ENR dans cette wilaya, a 
indiqué lundi un communiqué 
du ministère.
La rencontre s’est déroulée 
dimanche, à l’occasion de 
la Journée mondiale de 

l’Environnement, célébrée le 5 
juin de chaque année, a précisé 
la même source.
A cet effet, M. Ziane a exprimé 
son souhait de promouvoir une 
synergie entre son département 
ministériel et l’Académie afin 
de “concrétiser sur le terrain 
les opportunités offertes par 
les énergies renouvelables, 
notamment dans l’agriculture, 
principal secteur de 
développement de la région, 
eu égard aux vastes étendues 
steppiques caractérisant la 
wilaya de Laghouat”, ajoute le 
document.

Le ministre a, dans ce 
sens, rappelé l’importance 
stratégique du projet Solar 
1000MW pour la wilaya de 

Laghouat où une centrale 
solaire d’une capacité de 300 
MW est programmée sur le site 
Hassi Delaa.

M. Ziane a, par ailleurs, accepté 
favorablement la demande de 
parrainage de la journée “Portes 
ouvertes sur les énergies 
renouvelables”, organisée 
par l’Académie en septembre 
prochain à Laghouat.
A l’issue de cette rencontre, les 
représentants de l’Académie ont 
effectué une visite de courtoise 
aux directions centrales du 
ministère, ainsi qu’à l’Agence 
Nationale pour la Promotion et 
la rationalisation de l’utilisation 
de l’énergie (APRUE) et à la 
Société nationale des énergies 
renouvelables “SHAEMS”.



Mardi 07 Juin 2022

National 05SeybouSe Times

Banque de l’habitat : 
Des instructions pour préparer le texte de loi

Des instructions pour réaliser les cinq nouvelles stations
 de dessalement d’eau de mer

Valorisation des déchets :
 Moualfi appelle au recours aux technologies modernes

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a instruit, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, le ministre 
des Finances de préparer le texte 
de loi relatif à la création de la 
Banque de l’habitat dans un délai 
ne dépassant pas un mois, selon 
un communiqué du Conseil des 
ministres.

Concernant le projet de création 
de la Banque de l’habitat, 
“monsieur le Président a instruit 
le ministre des Finances de 
préparer le texte de loi dans un 
délai ne dépassant pas un mois”, 
précise la même source.
Le président de la République a 
également donné des instructions 
pour “préparer la phase transitoire 
entre la Caisse nationale 
d’épargne et de prévoyance 

(CNEP) et la Caisse nationale 
du logement (CNL) pour le 
lancement effectif de la Banque 
de l’habitat”.
S’agissant de l’ouverture 
d’agences bancaires à l’étranger, 
“le Conseil des ministres 
a approuvé la stratégie 
d’ouverture d’agences bancaires 
à l’étranger, notamment dans 
les pays africains”, conclut le 
communiqué.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a mis en avant lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée 
dimanche, la réalisation 
impérative des cinq stations 
de dessalement d’eau de mer, 
dans les délais impartis, a 

indiqué un communiqué du 
Conseil des ministres.
“Monsieur le président de 
la République a instruit le 
gouvernement de poursuivre 
la mise en œuvre de la stratégie 
nationale de développement 
des ressources en eau non 
conventionnelles, notamment 
en ce qui concerne la mise 

en œuvre des projets de 
réalisation des cinq stations 
de dessalement d’eau de mer, 
dans les délais impartis, en vue 
d’améliorer l’alimentation 
des citoyens, en eau potable, 
surtout à l’approche de la 
saison estivale”, précise le 
communiqué.

La ministre de 
l’Environnement, 
Samia Moualfi a appelé, 

dimanche à Alger, à recourir aux 
technologies modernes dans le 
domaine de valorisation et du 
recyclage des déchets, mettant 
en avant la disposition de son 
secteur à accompagner la création 
des entreprises activant dans ce 
domaine.
Supervisant le lancement des 
manifestations de la 3ème édition 
du Salon algérien virtuel des 
déchets, organisé du 5 au 7 juin 
en cours au Centre international 
des conférences (CIC) “Abdelatif 
Rehal” à Alger, la ministre a 
déclaré que les technologies 
modernes constituent “un axe 
essentiel” pour une meilleure 
valorisation des déchets en tant 
que richesse génératrice d’emploi.
Organisé sous le thème “Pour la 
promotion de l’investissement 
dans les déchets”, coïncidant 
avec la Journée mondiale de 
l’environnement le 5 juin de 
chaque année, le lancement 
des manifestations de ce salon 
s’est déroulé en présence des 
représentants de différents 
secteurs ministériels, des 
organisations patronales et de 
l’ambassadeur de la Corée du Sud 
en Algérie, M. Kim Chang-Mo.
La ministre a réaffirmé “la 
disposition de son secteur à 
accompagner la création des 
entreprises activant dans le 
domaine de recyclage et de la 
valorisation des déchets par 
la prise de décisions à même 
d’aplanir les difficultés qui 

peuvent entraver l’investissement 
dans ce domaine prometteur”.
Elle a rappelé que la valorisation 
et l’exploitation économique des 
déchets génèrent 151 milliards de 
DA/an pour les déchets ménagers 
et 18,66 milliards de DA pour 
les pneus usagés, les huiles et les 
batteries, outre des opportunités 
d’emploi offertes.
La ministre a également fait état 
de 14.000 entreprises activant 
dans le domaine de la valorisation 
des déchets, indiquant que 
l’investissement dans ce domaine 
requérait “une plus grande 
impulsion”.
L’organisation de ce salon s’inscrit 
dans le cadre de la concrétisation 
des instructions du président 
de la République relatives au 
soutien et à l’encouragement des 
investissements dans le domaine 
de la transformation et du 

traitement des déchets, eu égard 
aux défis économiques et socio-
environnementaux imposés.
Dans son allocution, 
l’ambassadeur sud-coréen en 
Algérie a relevé l’importance 
d’organiser de tels salons en 
vue d’intensifier la coopération 
dans le domaine de la gestion 
des déchets, affirmant que 
l’Institut coréen d’industrie et des 
technologies environnementales 
“KEITI” accompagne le ministère 
dans toutes ses initiatives liées à 
la gestion et à la valorisation des 
déchets.
De son côté, Le DG de l’Agence 
nationale des déchets (AND), 
Karim Ouamane a considéré que 
l’organisation de cette troisième 
édition du salon virtuel des 
déchets permettrait “d’améliorer 
les voies et les opportunités 
d’investissement sur le marché 

des déchets afin d’y apporter de la 
valeur ajoutée”.
Au cours de ce salon virtuel, 
il sera question des dernières 
technologies adoptées dans le 
domaine de la valorisation et 
de la gestion des déchets, tout 
en offrant aux jeunes porteurs 
d’idées la chance de soulever leurs 
préoccupations et d’échanger 
avec des experts, des spécialistes 
et des acteurs dans le domaine de 
l’environnement, a-t-il expliqué.
Participeront à ce salon, quelque 
100 exposants algériens et 
d’autres étrangers venus entre 
autre de Tunisie, du Cameroun et 
de Corée du Sud.
Pour sa part, Mme. Nadia 
Chioukh, représentante du 
Commissariat aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique (CEREFE), a 
mis en avant l’importance du 

recyclage et de la valorisation 
des déchets, devenus, a-t-elle 
soutenu, “un des plus grands 
domaines d’investissement et un 
des enjeux environnementaux et 
économiques”.
Pour Mme. Chioukh, la 
valorisation énergétique des 
déchets a un rôle important dans 
la préservation des ressources 
naturelles et la limitation des 
émissions de gaz à effet de serre.
Pour sa part, le représentant 
de l’ANADE a souligné que 
son agence était soucieuse 
d’encourager l’entrepreneuriat 
vert à travers la création de strat-
up dans le domaine de gestion et 
de valorisation des déchets ainsi 
que la levée des obstacles.
Ce salon virtuel focalisera sur la 
promotion de l’investissement en 
matière de gestion des déchets 
et la promotion de l’économie 
circulaire. Cet évènement a vu 
la participation d’opérateurs 
économiques privés et publics, 
la société civile ainsi que des 
chercheurs dans la gestion des 
déchets.
Des conférences seront animées, 
en marge du salon, par des 
experts locaux et internationaux 
sur le développement de la filière 
“valorisation des déchets”.
Le salon se veut également un 
espace de débat et d’interaction 
entre les opérateurs et les jeunes 
activant dans le domaine de la 
valorisation des déchets pour 
qu’ils puissent exprimer leurs 
préoccupations aux cadres et 
spécialistes en la matière.
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ANNABA / Sécurité
Grâce à l’exploitation des caméras de surveillance, plus de 3000 

interventions enregistrées durant le mois de Mai

 ANNABA / Education nationale 
Le wali lance les premières épreuves à partir du CEM ‘’Chahid 

Saadoune Achour’’ ( Bouni)

ANNABA / Sûreté de wilaya  
Selon le bilan du mois de mai, près de 2.148 appels d’urgence 

réceptionnés

Près de 3122 interventions  
ont été enregistrées au 
niveau de la wilaya 

durant le mois de mai, grâce aux 
caméras de surveillance selon 
un communiqué de la sureté de 
wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été 
traitées en grande partie grâce 
à l'exploitation des caméras de 
surveillance d'un côté et à la mise 
en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucune chance aux 
malfaiteurs et aux pickpockets, 
sans compter la réduction  des 
accidents routiers, du trafic de 

stupéfiants, de l’éradication du 
marché informel, de la lutte sans 
merci contre les bandes organisées 
qui ont été mises hors d’état de 
nuire. Le bilan révèle que pour 
cette période 79 interventions 
ont été effectuées pour trafic de 
drogue, i 39 affaires pour vol ou 
tentative de vol, 71 affaires pour 
accidents de la route, 244 affaires 
de parkings sans autorisation, 
24 interventions concernant la 
possession d’armes blanches 
prohibées, 511 intervention pour 
réguler la circulation routière   
ainsi que 2154 diverses affaires 
traitées par les éléments de la 
sûreté de la wilaya.

Le Wali Djamel Eddine Berrimi, accompagné 
des autorités locales civiles et militaires 
a procédé, hier lundi matin, au lancement 

des premières épreuves de l'examen du BEM 

à partir du centre d'examen’’ Chahid Saadoune 

Achour’’ d'El Bouni Boukhadra 3 dans une 

ambiance culturelle sereine imprégnée du savoir 

et du devoir. Sur place, le premier magistrat de 

la wilaya a écouté les explications données par 

la directrice de l'éducation nationale de la wilaya 

conformément

 aux directives du ministère de la tutelle pour 

le bon déroulement des épreuves. Au plan 

organisationnel, comme nous l'avons annoncé 

dans notre dernière édition toutes les mesures 

nécessaires ont été prises pour le bon déroulement 

de cette épreuve. En effet, l'encadrement est 

assuré par 2279 surveillants ventilés à travers les 

48 centres d'examen qui accueillent cette année 

12.444 candidats dont 435 libres et 11 aux besoins 

spécifiques répartis dans 7 centres. Le Wali, 
Berrimi Djamel Eddine, a insisté sur l'impératif 

des mesures prises en mettant tous les atouts afin 
d'assurer le bon déroulement de cet examen.

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Annaba ont 
reçu pas moins de 2148 

appels téléphoniques de citoyens 
au cours du mois de mai dernier, 
via le numéro vert (15-48), le 
numéro d’urgence (17) et le 
numéro des groupes vulnérables 
(104). Ces appels faisaient état de 
demandes  d’aide et d’assistance, 

d’information et d’orientation, en 
plus des déclarations d’accidents 
de la circulation, et des appels 
pour dénoncer divers délits, 
notamment des vols. Tous les 
appels ont été pris en charge, en 
coordination avec les services 
opérationnels qui exécutent 
des  interventions dès réception 
des signalements, en prenant en 
compte les préoccupations des 

citoyens, en leur prêtant assistance 
et en les orientant. Il a été ajouté 
que ces chiffres reflètent l’étendue 
de la coopération des citoyens 
avec les services de la police 
d’une part, ainsi que la culture 
du signalement d’autre part vu 
l’importance que revêt ce genre 
de coopération afin d’œuvrer 
et de préserver la quiétude des 
citoyens, qui est considéré comme 

le maillon important de l’équation 

de la sécurité. Ainsi, les citoyens, 

pour demander une assistance 

en vue d’une intervention, ou 

signaler des agressions ou divers 

délits, doivent recourir, à ces 

numéros de téléphone, le numéro 

vert (1548), le numéro d’urgence 

(17), et le numéro des groupes 

vulnérables (104).

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

I.B



ANNABA / Saison estivale 
Rush sur la plage de Sidi 

Salem

C’est un véritable rush que 
celui constaté le week-
end dernier au niveau de 

la plage de Sidi Salem. Des milliers 
d’estivants se sont rendus à cette plage 
qui auparavant avait été complètement 
nettoyée  et assainie par les services de 
l’APC de la commune d’El Bouni. Se 
sont des milliers de  vacanciers, venus de 
toutes les wilayas du pays, notamment 
les wilayas avoisinantes telles que 
Guelma, Constantine, Souk Ahras et 
Tébessa, ainsi que bien d’autres, afin de 
passer le week-end au bord de la mer. 
Cette ruée vers cette immense plage 
s’explique  en raison de sa proximité 
avec le centre-ville d’Annaba et de la 
disponibilité des moyens de transport 
favorisant le déplacement des estivants.  
A cet effet, et comme chaque année, 
les éléments de la sûreté et ceux de la 

gendarmerie  ont renforcé les moyens, 
humains et matériels afin d’assurer, 
H/24, la sécurité.  Annaba a réussi à 
gagner le cœur de ses visiteurs et mérite 
amplement son rang de ville  touristique, 
grâce à ses prédispositions naturelles et 
à l’hospitalité de ses citoyens. D’autres 
préfèrent s’occuper pour le  moment 
de leurs préoccupations que sont les 
examens de fin d’années plutôt que de 
s’adonner aux plaisirs des vacances 
d’été.
les examens pour les sorties en mer

I.B
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ANNABA / Stationnement
Arrestation de 09 gardiens 
de parking illégaux par la 

gendarmerie nationale

ANNABA / Protection civile 
Première noyade d’un jeune à la plage Rezki Rachid( Ex-St Cloud)

ANNABA/ Sûreté de la wilaya
Bilan des activités pour 

la période du mois de mai

Des journées de sensibilisation,  ont  
été lancées, avant-hier, ayant pour 
but la préparation des candidats 

au Baccalauréat, au niveau du palais de 
la culture ‘’Mohamed Boudiaf’’, encadré 
par l’association ‘’Ô jeunes’’ et la DAS 
en collaboration avec l’université ‘’Badji 
Mokhtar’’. En effet, cette  journée de 
sensibilisation  a été envisagée dans le but 
de mieux préparer pédagogiquement et 
psychologiquement les candidats, grâce 
au travail volontaire des enseignants se 
sont mobilisés pour la circonstance dans 
l’intention de donner des recommandations 
et des conseils  aux élèves sur  la gestion 
du stress, les erreurs à éviter, la meilleure 
méthode à entrevoir pour répondre aux 
questions, les voies pratiques de révision.  
Par ailleurs, d’autres points ont été abordés 
dans une ambiance bon enfant qui a 
permis aux futurs bacheliers d’exprimer 
leur ressenti. «C’est dans le cadre du suivi 
et de l’accompagnement des élèves de 
terminales et conformément aux directives 
de l’inspection générale de la pédagogie 

que ces journées ont été organisées», 
ont expliqué, les organisateurs de cette 
campagne de sensibilisation, lesquels ont 
tenu à remercier tous ceux et celles qui ont 
participé à cette initiative, en particulier 
les inspecteurs qui ont soutenu les élèves  
et répondu à leurs préoccupations ce qui 
a permis aux lycéens d’apprendre les 
différentes techniques pour endiguer 
le stress à l’approche des épreuves du 
Baccalauréat.

Suite à la multiplication des parkings 
anarchiques et leur exploitation par 
des ‘’parkingueurs’’  non autorisés, 

la gendarmerie nationale d’Annaba a 
procédé à l’arrestation de neuf (9) gardiens 
illégaux âgés entre 18 et 52 ans. Des 
poursuites judiciaires ont  été entamées 
à leur encontre pour occupation illégale 
des espaces publics, menaces verbales et 
physiques et racket.
Il s’agit en effet d’une campagne sécuritaire 
menée  contre les gardiens de parkings 
auto proclamés en vue d’éradiquer ce 
phénomène qui ne fait que créer des 
désagréments aux automobilistes.

Le corps sans vie d’un 
jeune, décédé après une 
noyade a été repêché à 

140 mètres au large de plage  
« Rezki Rachid » (Ex-Saint 
Cloud » de la ville d’Annaba, 
a-t-on appris  Samedi dernier, 
auprès des services de la 
protection civile. Issu de la 
wilaya d’El Oued  ce jeune 

homme, âgé de 20 ans, a trouvé 
la mort par noyade et son corps 
a pu être repêché à 120 mètres 
au larde de la plage, a précisé 
la même source, soulignant 
que des citoyens, présents 
sur les lieux, sont intervenus 
pour récupérer le corps de la 
victime. L’équipe médicale 
de la brigade de la Protection 
civile, dépêchée sur les lieux, a 
tenté vainement de réanimer la 

victime avant de déclarer son 
décès, a assuré la source. La 
dépouille de ce jeune a ensuite 
été transférée à la morgue de 
l’hôpital Ibn Rochd relevant du 
Centre hospitalo-universitaire 
d’Annaba. De leur côté, 
les services de la Sûreté 
territorialement compétents, 
ont ouvert une enquête pour 
déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre délit 
au niveau des zones urbaines ont donné  
des résultats probants comme l’indique 
les statistiques enregistrées durant le mois 
de mai écoulé. Ces opérations  se sont 

traduites par l’arrestation de 172 personnes 
dont 93 personnes recherchées ainsi que 
46 individus arrêtés  pour possession de 
drogues et de comprimés psychotropes, 
25 arrêtés pour port d’armes blanches 
prohibées et enfin huit (8) arrestations 
pour divers délits. Les  mis en cause, ont 
été placées en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires.

I.B

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

ANNABA / Education nationale
Campagne  de sensibilisation 
pour préparer les candidats 

au BAC 



ANNABA / INTOXICATION
Trois jeunes femmes et un nourrisson secourus 

âpres avoir inhalé du monoxyde de carbone

L es unités de la protection 
civile d’Annaba ont 
réussi à sauver d’une 

mort certaine 03 jeunes femmes 

issues d’une même famille  et un 

nourrisson, âpres avoir inhalé 
une forte dose de monoxyde 
de carbone s’échappant d’un 
appareil d’un chauffe-bain, 
au niveau de la résidence 
Ennakhil d’Annaba, a indiqué 
le chargé de la communication 

de la protection civile. Selon 
la même source, les mêmes 
éléments sont intervenus  
vendredi dernier, aux environs 
de seize heures  pour sauver in-
extremis les  membres de cette 
même  famille  âgés entre 2 et 

31 ans. Les victimes  ont subi 
une perte de  conscience  et ont 
été sujets à des vomissements 
et des maux de tête.  Après 
avoir reçu les premiers secours 
de la part des éléments de la 
protection civile, les victimes 

ont été transférés aux urgences 
de l’hôpital ‘’Ibn Sina’’, tandis 
qu’une enquête minutieuse a été 
diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de ce 
drame qui aurait pu endeuiller 
toute une famille.
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4520 candidats détenus passent 
lundi à l’échelle nationale, 
des examens pour l’obtention 
du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) de la session 
2022, a indiqué à partir de 
Bejaia, le directeur général de 
l’administration pénitentiaire et 
de la réinsertion, Saïd Zreb.
Dans une déclaration à la presse 
après avoir donné le coup d’envoi 
officiel des épreuves du BEM 
pour les détenus au centre de 

rééducation et de réadaptation de 
Oued-Ghir, M. Zreb a indiqué que 
pour la session de cette année, les 
examens des détenus impliquent 
47 établissements carcéraux.
Durant cette dernière décennie 
(de l’année scolaire 2011/2012 à 
2020-2021), parmi la population 
carcérale, il a été inscrit à l’examen 
du BEM 44.397 candidats dont 
24.813 ont subi les épreuves avec 
succès, soit un taux de réussite de 
55,89 %, a-t-il souligné.

Dans ce sillage, l’orateur, a relevé 
que 6399 détenus sont inscrits 
aux cours d’alphabétisation et 41 
autres à ceux de l’enseignement 
supérieur dans le cadre du régime 
de semi-liberté qui leur permet 
d’aller à l’université le matin et de 
réintégrer, le soir venu, leurs lieux 
d’incarcération.
Au total, a-t-il mis en exergue, ce 
sont plus de 35.000 détenus qui 
se trouvent inscrits aux différents 
paliers de l’enseignement 

durant l’année scolaire en cours. 
Et l’effort vaut aussi pour la 
formation professionnelle, qui 
compte parmi ses effectifs 45.976 
détenus.
Le coup d’envoi des examens a 
été donné au centre de rééducation 
et de réadaptation de Oued-Ghir, à 
12 km à l’ouest de Bejaia, à l’issue 
d’une cérémonie solennelle à 
laquelle ont pris part les autorités 
administratives et judiciaires de la 
wilaya.

Le centre, inauguré en 2010, 
“constitue un modèle du genre, 
étant doté de multiples espaces 
dédiés à l’enseignement, 
notamment des salles de classes 
richement équipées et conformes 
aux normes universelles”, a 
souligné a ce propos M. Zreb, 
qui n’a pas manqué de mettre en 
lumière tous les efforts fournis 
par l’Etat en terme d’éducation, 
de formation et d’enseignement 
au profit des détenus.

BEJAIA  / POPULATION CARCÉRALE
4520 candidats détenus passent les examens du BEM

Les épreuves du Brevet de 
l’enseignement moyen 
(BEM) session juin 2022, 

ont débuté lundi hier dans de 
bonnes conditions à travers 
plusieurs wilayas du Sud du pays, 
ont constaté des journalistes de 
l’APS.
Plus de 50.000 candidats 
scolarisés et libres, des personnes 
aux besoins spécifiques et détenus 

d’établissements pénitentiaires 
passeront ainsi ces épreuves à 
travers les wilayas d’Ouargla, 
Djanet,Tindouf, El Oued, El 
Ménia, Tamanrasset, Bechar, 
Illizi et Ghardaïa, avec le respect 
du protocole sanitaire anti-covid, 
selon les directions de l’Education.
D’importants moyens humains et 
logistiques ont été mobilisés par 
le secteur de l’Education, dans le 

but de garantir le bon déroulement 
de ces épreuves, encadré par des 
agents administratifs et enseignants 
du secteur, avec le concours des 
services de sûreté des wilayas, de 
la Protection civile et de la Santé, 
tout en assurant l’équipement 
nécessaire, les climatiseurs dans 
les salles, notamment.
Il s’agit également de la mise en 
place d’un plan pour assurer le 

transport collectif des candidats 
vers les différents centres 
d’examens, notamment dans les 
zones d’ombre.
A titre d’exemple, la wilaya 
d’Ouargla compte 8.842 candidats, 
dont 187 candidats libres répartis 
sur 35 centres d’examens, selon 
les statistiques de la direction de 
l’Education.
Le coup d’envoi de ces épreuves 

a été donné par les autorités de 
wilaya à partir du Collège “chahid 
Chatti El Ouakel”.
Dans la wilaya d’El Ménia , pas 
moins de 1.798 candidats, dont 
195 détenus sont concernés par 
les épreuves du BEM, a indiqué 
le directeur du secteur, Khoudir 
Ouled Kouider, en marge de 
lancement de l’examen dans cette 
nouvelle wilaya.

OUARGLA / EDUCATION NATIONALE
Les épreuves du BEM démarrent dans de 
bonnes conditions dans le Sud du pays

Des médecins, des 
spécialistes et 
professeurs en 

psychologie ont insisté dimanche 
à Souk-Ahras sur l’importance 
de “développer les capacités 
interactives verbales et non 
verbales chez l’enfant autiste”.
S’exprimant au cours des travaux 
d’un séminaire national sur 
“les moyens de prévention du 
trouble de l’autisme chez les 
enfants et comment les faire 
intégrer dans la société” organisé 
à la maison de la culture Tahar 
Ouettar, Dr. Messaoud Houichi, 
orthophoniste au sein de 
l’établissement public de santé de 
proximité (EPSP) d’Ain Oulmène 
(wilaya de Sétif) a précisé qu’il 
devient incontournable devant 
l’augmentation du nombre 
d’enfants autistes de “développer 
les capacités interactives verbales 
et non verbales chez ces enfants”.
M. Houichi a insisté, au cours 
de cette rencontre organisée 

à l’initiative de la Fédération 
nationale de l’autisme (bureau de 
Souk-Ahras) qui se poursuivra 
jusqu’au 7 juin courant, sur 
l’importance de trouver les 
bonnes méthodes scientifiques 
pour une meilleure prise en 
charge des autistes, appelant les 
parents des enfants concernés 
à prendre en considération les 
conseils des spécialistes en 
langue et orthophonie, d’autant 
que le taux de participation des 
parents à l’opération de prise en 
charge atteint actuellement les 
60%.
Pour sa part le professeur Seddik 
Bekou, spécialiste en psychiatrie 
pédiatrique à l’hôpital Mahfoud 
Boussebsi de Chéraga (Alger), 
a présenté, au cours de cette 
rencontre, dont l’ouverture 
officielle a été faite par le chef 
de l’exécutif local Lounès 
Bouzegza, un bilan sur ce qui a 
été réalisé à l’échelle nationale 
au profit de cette catégorie.

Le professeur Bekou, également 
vice-président du comité 
scientifique de la Fédération 
algérienne de l’autisme, a 
insisté sur l’importance de 
prendre en considération les 
conseils des spécialistes du 
domaine notamment, les services 
hospitaliers universitaires, 
ajoutant que ce séminaire 
national s’inscrit dans le cadre du 
projet national de la fédération 
pour sensibiliser et former sur ce 
trouble pour la prise en charge de 
cette catégorie et leur intégration 
dans la société.
La Fédération nationale de 
l’autisme a élaboré un plan 
d’action 2020-2024 contenant 

plusieurs axes, dont la 
sensibilisation pour toute la 
société et le personnel chargé 
de l’enfance pour un dépistage 
précoce du trouble de l’autisme 
et la formation des spécialistes 
en matière de diagnostic, 
l’évaluation et la prise en charge, 
ainsi que l’organisation de 
caravanes de prise en charge des 
enfants autistes dans les zones 
d’ombre et l’encouragement de 
la recherche scientifique en la 
matière également.
Dans son intervention, 
Kheireddine Rezaikia, 
représentant du ministre de la 
Jeunesse et des Sports, a mis en 
avant les efforts de l’Etat pour 
la prise en charge de la catégorie 
des jeunes et des enfants et mis 
en exergue également la politique 
de l’Etat depuis l’indépendance 
et son ralliement au groupe 
international validant la loi 
des droits de l’enfant en 1989 
pour poursuivre la promotion 

des droits de l’enfant et des 
jeunes en mobilisant un tissu 
institutionnel national en plus des 
établissements des secteurs de la 
santé et de l’éducation nationale.
Estimant que l’Algérie était 
pionnière dans le domaine de 
la vaccination des enfants, 
M. Rezaikia a indiqué que le 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports a adopté une approche 
d’ouverture vis à vis des 
différentes organisations de la 
société civile s’occupant des 
affaires de l’enfant notamment le 
volet sanitaire.
Les travaux du séminaire se 
poursuivront par la présentation 
d’interventions et l’organisation 
d’ateliers pratiques sur la prise 
en charge et l’intégration des 
enfants autistes et autres sur le 
dépistage précoce, le diagnostic 
et l’évaluation, ainsi qu’un 
atelier pour les parents intitulé 
“comment se comporter avec les 
enfants dans la vie quotidienne”.

SOUK AHRAS / SOCIÉTÉ
Nécessité de développer les capacités interactives chez 

l’enfant autiste



Boris Johnson, fragilisé par le « partygate », 
soumis à un vote de confiance

Nigeria
Des hommes armés font un massacre dans une église catholique

S’il est désavoué lundi, 
le premier ministre 
britannique, au cœur 

d’un scandale pour des fêtes 
organisées au 10 Downing 
Street pendant une période de 
restrictions sanitaires, perdra 
son poste, selon le monde fr.
Boris Johnson sera soumis 
lundi 6 juin au soir à une 
motion de défiance de son 
parti. S’il est désavoué, le 
premier ministre, au cœur du 
« partygate », un scandale 
pour des fêtes organisées au 
10 Downing Street pendant 
une période de restrictions 
sanitaires, perdra son poste.
« Le seuil des 15 % des 
parlementaires demandant 
un vote de confiance du chef 
du Parti conservateur a été 
dépassé », a annoncé dans 
un communiqué Graham 
Brady, président du comité 
1922 chargé des questions 
d’organisation interne.
Le vote aura lieu entre 18 
heures et 20 heures locales (19 
heures et 21 heures à Paris) 
à peine vingt-quatre heures 
après la fin du jubilé pour les 
70 ans de règne de la reine 
Elizabeth II. « Les votes seront 
comptés immédiatement après. 
Une annonce sera faite à une 
heure qui sera communiquée 
ultérieurement », a ajouté 

Graham Brady.
Le porte-parole de Boris 
Johnson a réagi dans un 
communiqué, estimant que 
ce vote « offre une occasion 
de mettre fin à des mois de 
spéculation et de permettre au 
gouvernement de tirer un trait 
et de passer à autre chose en 
répondant aux priorités de la 
population ».
« Le premier ministre se 
félicite de l’occasion qui lui 
est donnée de présenter ses 
arguments aux députés et 
leur rappellera qu’il n’existe 
pas de force politique plus 
redoutable que quand ils sont 
unis et concentrés sur les 
questions qui comptent pour 
les électeurs. »

Un rapport accablant
Depuis des mois, les critiques 
contre Boris Johnson se sont 
amplifiées dans son camp sous 
l’effet du rapport rendu par 
Sue Gray sur le « partygate ». 
Avec ce rapport, cette haute 
fonctionnaire est plongée 
dans les fêtes organisées à 
Downing Street pendant les 
confinements, synonymes 
de lourds sacrifices pour les 
Britanniques. Elle détaille une 
série de pots très alcoolisés 
avec altercations, musique, 
départ par des portes dérobées 
au petit matin et irrespect 
pour les agents de sécurité ou 
d’entretien. Boris Johnson, 
lui-même visé par une amende 
– du jamais-vu pour un 

premier ministre en exercice 
–, a dit assumer « l’entière 
responsabilité de tout ce qui 
s’est passé » mais a estimé 
devoir « continuer » son 
travail.
Ce scandale a fait chuter 
la popularité longtemps 
inoxydable de Boris Johnson, 
entraînant de lourds revers 
pour les conservateurs dans 
des élections locales début 
mai. Il s’est maintenu en 
mettant notamment en avant 
son rôle moteur dans la réponse 
occidentale à l’invasion russe 
de l’Ukraine.
Aucun successeur évident ne 
se détache
S’il est défait par une motion 
de défiance, une élection 

interne aura lieu au sein 
du parti pour désigner un 
nouveau leader. S’il y survit, 
il ne pourra plus être délogé 
pendant un an. Il ne serait pas 
sorti d’affaires puisqu’une 
enquête parlementaire doit 
maintenant déterminer, d’ici 
à l’automne, s’il a menti au 
Parlement, ce qui pourrait le 
pousser à la démission.
Longtemps considéré comme 
une machine à gagner les 
élections, Boris Johnson, 
champion du Brexit, ressemble 
de plus en plus à un repoussoir 
après le « partygate » mais 
aussi dans un contexte de 
chute historique du pouvoir 
d’achat des Britanniques.
Un récent sondage de l’institut 
YouGov suggère qu’en cas 
de législatives actuellement, 
les conservateurs, au 
pouvoir depuis douze ans, 
perdraient la quasi-totalité 
des circonscriptions des 
régions populaires ravies 
aux travaillistes en 2019, 
voire celle de Boris Johnson 
en banlieue de Londres. En 
revanche, aucun successeur 
évident ne se détache, de quoi 
encourager certains élus à 
temporiser avant de se lancer 
dans une élection interne.

Cette attaque, qui n’a 
pas été revendiquée, 
s’est produite pendant 

la messe de la Pentecôte à 
l’église St Francis de la ville 
d’Owo, dans l’Etat d’Ondo, 
selon le monde fr.
L’attaque par des hommes 
armés, dimanche, d’une église 
catholique durant la messe de 
la Pentecôte a fait 21 morts 
dans le sud-ouest du Nigeria, 
selon un premier bilan 
communiqué lundi 6 juin par 
les autorités locales.
« De la dynamite a explosé 
dans l’église (…) les assaillants 
ne sont même pas entrés dans 
l’église, ils ont tiré à travers les 
fenêtres », a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) le porte-
parole du gouverneur de l’Etat 
d’Ondo, Richard Olatunde. 
Dimanche, un témoin, avait 
déclaré à l’AFP avoir entendu 
« une forte explosion et des 
coups de feu à l’intérieur de 
l’église » et avoir aperçu au 

moins cinq hommes armés, 
qu’il situait à l’intérieur de 
l’église, et qui avaient pris la 
fuite.
Le gouverneur de l’Etat 
d’Ondo, Oluwarotimi 
Akeredolu, a appelé dans 
son communiqué les forces 
de sécurité à retrouver les 
assaillants après cette « 
attaque ignoble et satanique 
». Selon la porte-parole de la 
police de l’Etat, ils ont attaqué 
l’église munis d’armes à feu et 
d’explosifs.
« Le pape a appris l’attaque 
[survenue] à l’église d’Ondo, 
au Nigeria, et la mort de 
dizaines de fidèles, dont de 
nombreux enfants, pendant la 
célébration de la Pentecôte », 
a réagi, dimanche, le service 
de presse du Vatican dans 
un communiqué. « Alors 
que les détails de l’incident 
sont en train d’être clarifiés, 
le pape François prie pour 
les victimes et pour le pays, 

douloureusement affectés lors 
d’un moment de célébration, 
et les confie au Seigneur, afin 
qu’il envoie son Esprit pour 
les consoler », a-t-il ajouté.

Une région jusque-là épargnée
L’attaque survient à la veille 
du lancement par l’APC, 
le parti au pouvoir, de ses 
primaires en vue de l’élection 
présidentielle de 2023 pour 
succéder à Muhammadu 
Buhari, un ancien commandant 
de l’armée qui se retirera après 
deux mandats. La sécurité 
reste un défi majeur dans le 
pays le plus peuplé d’Afrique, 
qui est aussi la plus grande 
économie du continent.
Les attaques contre les sites 
religieux sont particulièrement 
sensibles au Nigeria, où les 
tensions s’exacerbent parfois 
entre les communautés 
d’un pays dont le Sud est 
majoritairement chrétien 
et le Nord majoritairement 

musulman. Ce type d’attaque 
est toutefois rare dans le sud-
ouest du pays, relativement 
paisible.
L’armée nigériane est, en 
revanche, confrontée à de 
nombreux foyers d’insécurité 
dans le reste du pays. Une 
insurrection djihadiste fait 
rage depuis douze ans dans le 
Nord-Est, les gangs de pilleurs 

et de kidnappeurs terrorisent 
le Nord-Ouest et le Centre, 
et le Sud-Est est le théâtre de 
mouvements séparatistes.
Le groupe djihadiste Boko 
Haram, présent dans le nord-
est du pays, a déjà pris pour 
cible des églises au long d’un 
conflit qui a fait 40 000 morts 
et 2 millions de déplacés au 
Nigeria.
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Dans les «  villes martyres » près de Kiev, 
on déblaie pour reconstruire

L’Arabie saoudite dénonce les déclarations d’un responsable indien 
insultant le prophète Mahomet

A Bonn, un monde en crise à nouveau au
 chevet du climat

Zoïa Potapova a 
planté des fleurs 
derrière les ruines 

de sa maison près de Kiev 
bombardée par Moscou en 
mars avant même d’avoir 
posé la première brique 
d’une reconstruction 
qu’elle espère rapide. 
Selon Arabenews.
A l’image de cette 
retraitée, les habitants 
des territoires au nord de 
Kiev portant les stigmates 
du passage des Russes 
croient en la promesse 
du gouvernement, qui 
souhaite “restaurer le parc” 
immobilier “endommagé”.
Mais à Gorenka, petite 
localité pilonnée 
lourdement au début de 
l’invasion du pays, l’heure 
est encore à la débrouille 
pour cette sexagénaire 

dont le mari a été tué.
“J’espère qu’on ne sera 
pas oubliés car on a fait 
beaucoup pour stopper la 
progression en direction 
de la capitale”, lance en 
larmes à l’AFP la retraitée 
toute habillée de noir, 
dans les gravas où la suie 
dégage encore une forte 

odeur.
Gâchage du béton

En attendant, son grand 
potager est prometteur: 
sous les arbres fruitiers 
décapités par les 
éclats d’obus poussent 
rapidement dans les 
cendres des pommes de 
terres et des framboises.

Selon une responsable 
de Gorenka, Tetiana 
Chepeleva, 1.000 dossiers 
ont déjà été remplis 
par des administrés au 
domicile rendu totalement 
ou partiellement insalubre.
A la faveur des beaux 
jours, certains ont déjà 
commencé le gâchage du 
béton par eux-même, mais 
les bras et “les matériaux 
manquent” dans ce bourg 
qui comptait 10.000 
habitants avant l’invasion.
Les besoins sont 
immenses et fin mai, le 
Premier ministre Denys 
Chmygal a évalué le 
coût des destructions à 
561 milliards d’euros à 
l’échelle du pays.
Pour l’instant, dans les 
communes au nord de Kiev 
à nouveau accessibles 

depuis le printemps pour 
le gouvernement, l’AFP 
a constaté des déblayages 
nombreux et des opérations 
de déminage toujours en 
cours.
Le réseau d’électricité est 
progressivement rétabli et 
des travaux ont lieu sur un 
pont.
Une conférence doit 
avoir lieu les 4 et 5 juillet 
prochains en Suisse pour 
mobiliser des fonds à 
l’international en vue 
d’accélérer le mouvement.
A Boutcha, où des corps de 
civils ont été découverts 
après le retrait des troupes 
envoyées par le Kremlin, 
600 familles cherchent 
un toit et on réquisitionne 
les locations saisonnières 
vacantes.

L’Arabie saoudite 
a dénoncé 
dimanche les 

déclarations de la porte-
parole suspendue du parti 
Bharatiya Janata (BJP) 
au pouvoir en Inde, dans 

lesquelles elle a insulté le 
prophète Mahomet. Selon 
Arabenews.
Le ministère des Affaires 
étrangères du Royaume a 
salué la décision du BJP de 
suspendre la porte-parole, 

tout en rappelant que 
l’Arabie saoudite tenait au 
respect des croyances et 
des religions.
Le ministère a également 
affirmé qu’il rejetait toute 
atteinte aux symboles 

islamiques et aux figures 
importantes de toutes les 
religions.
Nupur Sharma a ainsi été 
suspendue dimanche à la 
suite des propos qu’elle a 
tenus au sujet du prophète 

Mahomet lors d’un débat 
télévisé.
Les commentaires de 
Sharma ont été dénoncés 
par plusieurs autres pays 
musulmans, dont le Qatar 
et le Koweït.

Renforcer la 
lutte contre le 
réchauffement 

climatique et ses effets 
dévastateurs, concrétiser 
et élargir l’aide aux 
plus vulnérables: les 
représentants de près de 
200 pays se retrouvent 
à partir de lundi à Bonn 
pour donner un élan à 
la prochaine conférence 
climat de novembre en 
Egypte.Selon Arabenews.
Six mois après la COP26 
de Glasgow, qui a réaffirmé 
l’ambition - pour l’heure 
hors d’atteinte - de contenir 
le réchauffement à 1,5°C 
alors que nous sommes 
déjà à 1,1°C depuis que 
l’humanité a commencé 
à brûler industriellement 
gaz et pétrole à la fin du 
XIXe siècle, cette “session 
intermédiaire” des 

négociations climat veut 
préserver les avancées 
fragiles de la conférence 
écossaise.
Depuis celle-ci, le monde 
a été ébranlé par l’invasion 
russe de l’Ukraine et 
ses répercussions sur les 
marchés énergétique et 
alimentaire.
“Nous avons besoin de 
décisions et d’actions 
maintenant et il incombe 
à toutes les nations de 
faire des progrès à Bonn”, 
a lancé en amont de la 
réunion la Mexicaine 
Patricia Espinosa, 
patronne de l’ONU-
climat, agence basée dans 
la ville allemande.
Car des points clés restent 
en suspens à quelques mois 
de la prochaine COP27, 
du 7 au 18 novembre à 
Charm el-Cheikh, station 

balnéaire sur la mer 
Rouge.
A commencer par la 
réduction des émissions 
de gaz à effet de 
serre, responsables 
du réchauffement. Le 
“pacte” conclu à Glasgow 
enjoignait aux pays de 
“revisiter et renforcer” 
leurs objectifs pour “les 
aligner” avec ceux de 
l’accord de Paris “d’ici la 
fin de 2022”.
Cet accord, clé de voûte 
de la lutte contre le 
changement climatique, 
vise à “contenir l’élévation 
de la température 
moyenne de la planète 
nettement en dessous 
de 2°C par rapport aux 
niveaux préindustriels” et 
si possible à 1,5°C.
Déconnexion
Or de nombreux pays ne 

tiennent déjà pas leurs 
engagements actuels... 
qui eux-mêmes laissent 
pourtant les objectifs de 
Paris “hors de portée” 
selon les experts climat 
de l’Onu (Giec). Ceux-

ci estiment que le monde 
est pour l’instant sur une 
trajectoire catastrophique 
de réchauffement de 2,8°C. 
Et très peu ont déposé de 
nouveaux engagements 
chiffrés.
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PSG   
Angel Di Maria règle ses compte avec les dirigeants

Laissé libre de tout contrat aissé libre de tout contrat 
par le Paris Saint-par le Paris Saint-
Germain, l’ international Germain, l’international 

argentin ne digère pas les argentin ne digère pas les 
conditions de son départ.conditions de son départ.
En fin de contrat avec le Paris En fin de contrat avec le Paris 
Saint-Germain le 30 juin Saint-Germain le 30 juin 
prochain, Angel Di Maria va prochain, Angel Di Maria va 
tourner une page de sa carrière tourner une page de sa carrière 
en quittant la capitale française. en quittant la capitale française. 
L’Argentin, qui vise la Coupe du L’Argentin, qui vise la Coupe du 
monde 2022 avec l’Argentine, monde 2022 avec l’Argentine, 
aurait aimé rester une saison aurait aimé rester une saison 
de plus à Paris afin de rester de plus à Paris afin de rester 
au plus haut niveau européen, au plus haut niveau européen, 
mais n’a pas vu son souhait mais n’a pas vu son souhait 
exaucé. Pour le moment, Angel exaucé. Pour le moment, Angel 
Di Maria n’a signé nul part et Di Maria n’a signé nul part et 
est annoncé entre la Juventus est annoncé entre la Juventus 
et le FC Barcelone. Dans une et le FC Barcelone. Dans une 
interview accordée à TyC interview accordée à TyC 
Sports, il a botté en touche Sports, il a botté en touche 
concernant son avenir.concernant son avenir.

Di Mar ia voulait resterDi Maria voulait rester
«Je suis concentré sur la «Je suis concentré sur la 
sélection, on verra après ce sélection, on verra après ce 
qu’ il se passe. J’ai déjà été dans qu’il se passe. J’ai déjà été dans 
de grands clubs, ma famille de grands clubs, ma famille 
me soutient et est prête à me me soutient et est prête à me 
suivre partout. Je vais essayer suivre partout. Je vais essayer 
de trouver un endroit où ils de trouver un endroit où ils 
peuvent être heureux et où peuvent être heureux et où 
je peux être heureux. Pour le je peux être heureux. Pour le 
moment, je n’ai encore rien moment, je n’ai encore rien 
décidé», a d’abord analysé décidé», a d’abord analysé 
l’ international argentin.l’international argentin.
PSG : Christophe Galtier est PSG : Christophe Galtier est 
l’une des priorités de Camposl’une des priorités de Campos
Angel Di Maria est revenu sur Angel Di Maria est revenu sur 
son départ du PSG en réglant son départ du PSG en réglant 

ses comptes avec les dirigeants ses comptes avec les dirigeants 
: «Je voulais rester, j’avais : «Je voulais rester, j’avais 
un contrat pour deux ans. Le un contrat pour deux ans. Le 
premier, je l’ai joué, pour le premier, je l’ai joué, pour le 
deuxième les deux parties deuxième les deux parties 
devaient être d’accord. À partir devaient être d’accord. À partir 
de janvier, j’ai dit au club que de janvier, j’ai dit au club que 
mon idée était de rester, et ils mon idée était de rester, et ils 
m’ont dit qu’ ils devaient voir m’ont dit qu’ils devaient voir 
ce qui allait se passer. C’est ce qui allait se passer. C’est 
possible que l’élimination possible que l’élimination 
contre le Real Madrid et tout le contre le Real Madrid et tout le 
bordel qu’ il y a eu aient joué en bordel qu’il y a eu aient joué en 
ma défaveur».ma défaveur».
«Être éliminé a fait beaucoup «Être éliminé a fait beaucoup 

de mal au club»de mal au club»
«D’autres joueurs vont sûrement «D’autres joueurs vont sûrement 
partir. Pour moi, c’était facile partir. Pour moi, c’était facile 
car ils devaient juste ne pas car ils devaient juste ne pas 
me prolonger. D’un côté, ça me prolonger. D’un côté, ça 
m’a fait mal, et de l’autre non. m’a fait mal, et de l’autre non. 
Je suis parti d’une façon très Je suis parti d’une façon très 
spéciale. Une nuit inoubliable. spéciale. Une nuit inoubliable. 
Qu’un Argentin puisse avoir Qu’un Argentin puisse avoir 
des adieux comme ça dans un des adieux comme ça dans un 
autre pays... Ils ne font pas ça autre pays... Ils ne font pas ça 
à tout le monde. L’affection des à tout le monde. L’affection des 
supporters parisiens, c’est dur supporters parisiens, c’est dur 
à obtenir. Qu’ ils m’appellent, à obtenir. Qu’ils m’appellent, 
chantent pour moi et m’aient chantent pour moi et m’aient 

fait un tifo ce sont des choses fait un tifo ce sont des choses 
que je ne vais jamais oublier», que je ne vais jamais oublier», 
a ajouté l’Argentin. a ajouté l’Argentin. 
PSG : Blanc trouve le choix de PSG : Blanc trouve le choix de 
Mbappé très courageuxMbappé très courageux
Angel Di Maria a souligné Angel Di Maria a souligné 
l’ importance de l’élimination l’importance de l’élimination 
en Ligue des champions contre en Ligue des champions contre 
le Real Madrid et a sous-le Real Madrid et a sous-
entendu que ce choc a eu des entendu que ce choc a eu des 
répercussions au sein du club répercussions au sein du club 
: «Ça a été difficile pour tout : «Ça a été difficile pour tout 
le monde. On avait une équipe le monde. On avait une équipe 
superbe pour tout gagner. Être superbe pour tout gagner. Être 
éliminé a fait beaucoup de mal éliminé a fait beaucoup de mal 

au club, et c’est pour cela qu’ il au club, et c’est pour cela qu’il 
est dans cet état.» est dans cet état.» 
Le PSG va devoir digérer Le PSG va devoir digérer 
cette élimination prématurée cette élimination prématurée 
et revenir plus fort la saison et revenir plus fort la saison 
prochaine en étant très attendu prochaine en étant très attendu 
en Ligue des champions. De en Ligue des champions. De 
son côté, Angel Di Maria espère son côté, Angel Di Maria espère 
probablement avoir la chance probablement avoir la chance 
lui aussi de disputer la Ligue lui aussi de disputer la Ligue 
des champions l’an prochain, des champions l’an prochain, 
mais tout cela dépendra du mais tout cela dépendra du 
choix qu’ il fera pour son avenir, choix qu’il fera pour son avenir, 
un choix qu’ il n’a selon toute un choix qu’il n’a selon toute 
vraisemblance, pas encore fait.vraisemblance, pas encore fait.

L a sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a quitté de football a quitté 
lundi Alger à lundi Alger à 

destination de Dar Es Salam, destination de Dar Es Salam, 
en prévision de son match en prévision de son match 
face à la Tanzanie, prévu face à la Tanzanie, prévu 
mercredi à Dar Es Salaam mercredi à Dar Es Salaam 
(17h00, algériennes), pour le (17h00, algériennes), pour le 
compte de la 2e journée (Gr. compte de la 2e journée (Gr. 
F) des éliminatoires de la F) des éliminatoires de la 
prochaine Coupe d’Afrique prochaine Coupe d’Afrique 
des nations (CAN-2023).des nations (CAN-2023).
«Nous avons axé notre travail «Nous avons axé notre travail 
sur la récupération, un volet sur la récupération, un volet 
très important dans ce genre très important dans ce genre 
de rencontres. Tous les joueurs de rencontres. Tous les joueurs 
sont aptes et seront présents sont aptes et seront présents 
pour cette 2e rencontre à Dar pour cette 2e rencontre à Dar 
Es Salaam y compris Hichem Es Salaam y compris Hichem 
Boudaoui qui souffrait d’une Boudaoui qui souffrait d’une 
blessure, contractée à la veille blessure, contractée à la veille 
du match face à l’Ouganda.», du match face à l’Ouganda.», 
a déclaré Belmadi à la presse, a déclaré Belmadi à la presse, 

quelques minutes, avant le quelques minutes, avant le 
départ à destination de Dar Es départ à destination de Dar Es 
Salaam.Salaam.
Concernant la sélection de Concernant la sélection de 

la Tanzanie qui avait fait la Tanzanie qui avait fait 
match nul face au Niger match nul face au Niger 
(1-1), lors de la première (1-1), lors de la première 
journée disputée au stade de journée disputée au stade de 

l’Amitié à Cotonou (Bénin), l’Amitié à Cotonou (Bénin), 
le sélectionneur national a le sélectionneur national a 
estimé que cette «équipe a estimé que cette «équipe a 
énormément progressé par énormément progressé par 

rapport à son état de forme en rapport à son état de forme en 
2019».2019».
«Il y a une évolution dans «Il y a une évolution dans 
le football africain avec de le football africain avec de 
belles infrastructures ce qui a belles infrastructures ce qui a 
conduit à de bons résultats des conduit à de bons résultats des 
équipes comme la Tanzanie équipes comme la Tanzanie 
qui a énormément évolué, tout qui a énormément évolué, tout 
en gardant l’ossature générale en gardant l’ossature générale 
du groupe.», a-t-il dit.du groupe.», a-t-il dit.
Le sélectionneur national Le sélectionneur national 
n’a pas oublié de saluer n’a pas oublié de saluer 
l’état d’esprit des joueurs l’état d’esprit des joueurs 
comme Islam Slimani et Rais comme Islam Slimani et Rais 
M’Bolhi qui «continuent M’Bolhi qui «continuent 
à donner après de longues à donner après de longues 
années passées au sein de la années passées au sein de la 
sélection algérienne».sélection algérienne».
Dans l’autre match de la 2e Dans l’autre match de la 2e 
journée de ce Groupe «F», le journée de ce Groupe «F», le 
Niger se déplacera à Kitende, Niger se déplacera à Kitende, 
pour y défier l’Ouganda, pour y défier l’Ouganda, 
mercredi à 14h00.mercredi à 14h00.

CAN-2023/TANZANIE-ALGÉRIE :
Les Verts quittent Alger à destination de Dar Es Salaam
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Le MC Oran, vainqueur e MC Oran, vainqueur 
du WA Tlemcen (5-0), du WA Tlemcen (5-0), 
dimanche soir en clôture dimanche soir en clôture 

de la 33e et avant-dernière de la 33e et avant-dernière 
journée de la Ligue 1 de football, journée de la Ligue 1 de football, 
a réussi à améliorer le record a réussi à améliorer le record 
d’ invincibilité qu’ il a réalisé d’invincibilité qu’il a réalisé 
cette saison en enchaînant son cette saison en enchaînant son 
13e match sans défaite.13e match sans défaite.
Une performance de taille qui Une performance de taille qui 
illumine l’exercice sombre que illumine l’exercice sombre que 
les «Hamraoua» ont vécu, vu les «Hamraoua» ont vécu, vu 
qu’ ils ont attendu jusqu’à la qu’ils ont attendu jusqu’à la 
précédente journée pour assurer précédente journée pour assurer 
leur maintien parmi l’élite en leur maintien parmi l’élite en 
battant à domicile la JS Saoura.battant à domicile la JS Saoura.
Pourtant, au regard de leur Pourtant, au regard de leur 
parcours au cours de la phase parcours au cours de la phase 
aller, pendant laquelle deux aller, pendant laquelle deux 
entraineurs se sont succédés à entraineurs se sont succédés à 
la barre technique (Ait Djoudi la barre technique (Ait Djoudi 
et Bouakaz), les Oranais étaient et Bouakaz), les Oranais étaient 
nombreux dans l’entourage du nombreux dans l’entourage du 
club à croiser les doigts de peur club à croiser les doigts de peur 
de voir leur équipe reléguée en de voir leur équipe reléguée en 
Ligue deux pour la deuxième Ligue deux pour la deuxième 
fois de son histoire (sa première fois de son histoire (sa première 
et unique relégation remonte à et unique relégation remonte à 
2008).2008).
Mais le changement opéré Mais le changement opéré 
sur le staff technique durant sur le staff technique durant 
la trêve hivernale s’est avéré la trêve hivernale s’est avéré 
payant. L’arrivée d’Abdelkader payant. L’arrivée d’Abdelkader 
Amrani a été salutaire, puisque Amrani a été salutaire, puisque 
sous sa houlette, les Rouge et sous sa houlette, les Rouge et 
Blanc ont réussi un parcours Blanc ont réussi un parcours 
très honorable parvenant même très honorable parvenant même 
à réaliser un record que même à réaliser un record que même 
le champion d’Algérie pour la le champion d’Algérie pour la 
troisième saison d’affilée, le CR troisième saison d’affilée, le CR 
Belouizdad, n’a pas enregistré. Belouizdad, n’a pas enregistré. 
le club de ‘ ’Laaquiba’’ s’est le club de ‘’Laaquiba’’ s’est 
contenté d’une série de 9 matchs contenté d’une série de 9 matchs 

sans défaites.sans défaites.
En effet, en seize rencontres En effet, en seize rencontres 
dirigées, jusque-là, par Amrani, dirigées, jusque-là, par Amrani, 
les gars d’El-Bahia ont signé six les gars d’El-Bahia ont signé six 
victoires, contre neuf nuls et une victoires, contre neuf nuls et une 
seule défaite qu’ ils auraient pu seule défaite qu’ils auraient pu 
éviter étant donné qu’elle a été éviter étant donné qu’elle a été 
concédée à domicile contre l’O concédée à domicile contre l’O 
Médéa, quatrième club relégué Médéa, quatrième club relégué 
en Ligue 2.en Ligue 2.
Et si tout le monde à Oran Et si tout le monde à Oran 
accorde le mérite à Amrani dans accorde le mérite à Amrani dans 
ce parcours, c’est surtout parce ce parcours, c’est surtout parce 
que ce dernier a hérité d’une que ce dernier a hérité d’une 
équipe en pleine crise. En plus équipe en pleine crise. En plus 
des interminables problèmes des interminables problèmes 
administratifs et financiers du administratifs et financiers du 
club, l’effectif en place n’a club, l’effectif en place n’a 
guère plu à l’ex-coach du WA guère plu à l’ex-coach du WA 
Tlemcen.Tlemcen.
Malgré cela, Amrani a réussi Malgré cela, Amrani a réussi 
à reconstruire un groupe à reconstruire un groupe 

homogène en misant notamment homogène en misant notamment 
sur l’esprit de combativité sur l’esprit de combativité 
pour compenser ses carences pour compenser ses carences 
techniques.techniques.
Résultats des courses: le MCO Résultats des courses: le MCO 
est parvenu à éviter la descente, est parvenu à éviter la descente, 
même si Amrani lui-même ne même si Amrani lui-même ne 
cesse de déclarer qu’un club cesse de déclarer qu’un club 
de l’envergure de la formation de l’envergure de la formation 
phare de la capitale de l’Ouest phare de la capitale de l’Ouest 
est censé plutôt jouer chaque est censé plutôt jouer chaque 
saison la carte du titre.saison la carte du titre.
Avant une journée de la clôture Avant une journée de la clôture 
du championnat, Amrani s’est du championnat, Amrani s’est 
fixé comme autre objectif fixé comme autre objectif 
de consolider cette série de consolider cette série 
d’ invincibilité en la portant à d’invincibilité en la portant à 
14 rencontres sans défaite. La 14 rencontres sans défaite. La 
mission est possible, vu que ses mission est possible, vu que ses 
protégés auront à rendre visite, protégés auront à rendre visite, 
lors de la dernière journée, lors de la dernière journée, 
vendredi, au MC Alger, un vendredi, au MC Alger, un 

adversaire que le coach du MCO adversaire que le coach du MCO 
a entrainé la saison passée et qui a entrainé la saison passée et qui 
ne marche pas fort depuis un ne marche pas fort depuis un 
bon bout de temps.bon bout de temps.
L’ASO Chlef et le MC Alger L’ASO Chlef et le MC Alger 

font match nulfont match nul
L’ASO Chlef et le MC Alger L’ASO Chlef et le MC Alger 
se sont séparés sur un score nul se sont séparés sur un score nul 
(1-1), mi-temps (0-1) en match (1-1), mi-temps (0-1) en match 
comptant pour la 33e journée comptant pour la 33e journée 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
algérienne de football joué algérienne de football joué 
dimanche :à Chlef.dimanche :à Chlef.
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Abdelhafid été inscrits par Abdelhafid 
(43e) pour le MCA et  Fettouhi  (43e) pour le MCA et  Fettouhi  
(90e+4) pour l’ASO. (90e+4) pour l’ASO. 
Après ce nul, les deux équipes Après ce nul, les deux équipes 
rejoignent le Paradou AC  à  la rejoignent le Paradou AC  à  la 
5e place avec 50 points pour 5e place avec 50 points pour 
chaque équipe.chaque équipe.
Les autres rencontres de cette Les autres rencontres de cette 

journée se déroulemnt en ce journée se déroulemnt en ce 
meoment.meoment.
Vendredi, 3 juin :Vendredi, 3 juin :
RC Relizane - RC Arbaâ                         RC Relizane - RC Arbaâ                         
3-33-3
HB Chelghoum Laïd - Paradou HB Chelghoum Laïd - Paradou 
AC           3-0AC           3-0
USM Alger - Olympique de USM Alger - Olympique de 
Médéa          4-0Médéa          4-0
CR Belouizdad - NC Magra                     CR Belouizdad - NC Magra                     
1-21-2
Dimanche 5 juin :         Dimanche 5 juin :         
ASO Chlef - MC Alger                            ASO Chlef - MC Alger                            
1-1       1-1       
JS Saoura - NA Husseïn Dey      JS Saoura - NA Husseïn Dey      
en coursen cours
MC Oran - WA Tlemcen             MC Oran - WA Tlemcen             
en coursen cours
US Biskra - ES Sétif                   US Biskra - ES Sétif                   
en coursen cours
JS Kabylie - CS Constantine        JS Kabylie - CS Constantine        
en coursen cours
Classement :                Pts      JClassement :                Pts      J
1). CR Belouizdad       67      32   1). CR Belouizdad       67      32   
2). JS Kabylie             60       322). JS Kabylie             60       32
3). JS Saoura               54       323). JS Saoura               54       32
--). USM Alger           54       32--). USM Alger           54       32
5). Paradou AC           50       325). Paradou AC           50       32
--). ASO Chlef            50       33--). ASO Chlef            50       33
--). MC Alger              50       33--). MC Alger              50       33
8). CS Constantine     49       328). CS Constantine     49       32
9). ES Sétif                  47      309). ES Sétif                  47      30
10). US Biskra             46      3210). US Biskra             46      32
11). HBC-Laïd             44      3311). HBC-Laïd             44      33
12). RC Arbaâ              43      3312). RC Arbaâ              43      33
13). MC Oran              42      3213). MC Oran              42      32
--). NC Magra              42      33--). NC Magra              42      33
15). O. Médéa             35       33    15). O. Médéa             35       33    
16). NA H-Dey           22       31   16). NA H-Dey           22       31   
17). RC Relizane        20       33   17). RC Relizane        20       33   
18). WA Tlemcen        13       32   18). WA Tlemcen        13       32   

LIGUE 1 :
Le MCO réalise la meilleure série d’invincibilité 

cette saison

Le conseil de Pep Guardiola au Barça

L’L’ entraîneur de entraîneur de 
Manchester City ne Manchester City ne 
sait pas si le Barça sait pas si le Barça 

peut se permettre de recruter peut se permettre de recruter 
Robert Lewandowski et conseil Robert Lewandowski et conseil 
au club d’être patient.au club d’être patient.
Pep Guardiola a toujours un Pep Guardiola a toujours un 
oeil sur son ancien club : le FC oeil sur son ancien club : le FC 
Barcelone. Le Catalan est le Barcelone. Le Catalan est le 
premier à regretter la saison mi-premier à regretter la saison mi-
figue, mi-raisin des Blaugrana. figue, mi-raisin des Blaugrana. 
L’entraîneur de Manchester L’entraîneur de Manchester 
City, fraîchement couronné City, fraîchement couronné 
champion de Premier League, champion de Premier League, 
a évoqué la situation actuelle a évoqué la situation actuelle 
du FC Barcelone, son présent, du FC Barcelone, son présent, 
son avenir et ses mouvements son avenir et ses mouvements 
sur le marché des transferts.sur le marché des transferts.

Guardiola dubitatif sur  la Guardiola dubitatif sur la 
santé économique du Barçasanté économique du Barça

L’ancien entraîneur du Barça a L’ancien entraîneur du Barça a 
appelé les supporters du Barça appelé les supporters du Barça 
à la patience et espère qu’ ils à la patience et espère qu’ils 
seront bientôt en mesure de seront bientôt en mesure de 
renverser la situation. C’est renverser la situation. C’est 
ce qu’ il a déclaré avant le ce qu’il a déclaré avant le 
début du «Throphée de golf début du «Throphée de golf 
des légendes» qui se joue au des légendes» qui se joue au 
Pula Golf de Son Sonservera, Pula Golf de Son Sonservera, 
à Palma de Majorque. Pep à Palma de Majorque. Pep 

Guardiola est convaincu Guardiola est convaincu 
que Robert Lewandowski que Robert Lewandowski 
s’adapterait au jeu du Barça, s’adapterait au jeu du Barça, 
mais il a de sérieux doutes mais il a de sérieux doutes 
sur le fait que le Barça puisse sur le fait que le Barça puisse 
se permettre de s’offrir le se permettre de s’offrir le 
Polonais.Polonais.
Manchester City : Guardiola Manchester City : Guardiola 
compte sur Julian Alvarezcompte sur Julian Alvarez
«Nous parlons de «Nous parlons de 
Lewandowski, sa carrière Lewandowski, sa carrière 
parle d’elle-même. Il peut parle d’elle-même. Il peut 
s’adapter n’ importe où», a-t-il s’adapter n’importe où», a-t-il 
déclaré, avant d’ajouter : «Je déclaré, avant d’ajouter : «Je 
ne sais pas si le Bayern va le ne sais pas si le Bayern va le 
transférer et si le Barça peut transférer et si le Barça peut 
se le permettre». Concernant se le permettre». Concernant 
la possibilité d’un intérêt du la possibilité d’un intérêt du 
Barça pour Bernardo Silva, Barça pour Bernardo Silva, 
un joueur de City, Guardiola un joueur de City, Guardiola 
a été très catégorique sur cette a été très catégorique sur cette 
possibilité : «Ce sera très possibilité : «Ce sera très 
compliqué pour eux».compliqué pour eux».

«Faire profil bas»«Faire profil bas»
Quant à Ferran Torres, ancien Quant à Ferran Torres, ancien 
joueur de Manchester City, Pep joueur de Manchester City, Pep 
Guardiola a commenté qu’ il Guardiola a commenté qu’il 
était convaincu que lors de sa était convaincu que lors de sa 
deuxième saison il améliorera deuxième saison il améliorera 
ses performances sous les ses performances sous les 

couleurs du FC Barcelone : couleurs du FC Barcelone : 
«Ferran Torres a eu de grandes «Ferran Torres a eu de grandes 
statistiques, quand l’équipe statistiques, quand l’équipe 
jouera mieux, Ferran jouera jouera mieux, Ferran jouera 
mieux, il faut le voir dans le mieux, il faut le voir dans le 
contexte».contexte».
Le propriétaire de Man City Le propriétaire de Man City 
confirme Guardiola dans ses confirme Guardiola dans ses 
fonctionsfonctions
Et enfin, concernant la Et enfin, concernant la 
situation du Barça, l’ entraîneur situation du Barça, l’entraîneur 
de Manchester a analysé le de Manchester a analysé le 

contexte et a voulu apporter contexte et a voulu apporter 
sa vision du futur pour les sa vision du futur pour les 
Catalans. En fait, Pep Guardiola Catalans. En fait, Pep Guardiola 
a tout simplement demandé de a tout simplement demandé de 
la patience aux fans du Barça : la patience aux fans du Barça : 
«J’espère que tout va bien pour «J’espère que tout va bien pour 
eux mais avec la situation qui eux mais avec la situation qui 
existe, on ne peut pas faire de existe, on ne peut pas faire de 
grandes choses», a-t-il dit.grandes choses», a-t-il dit.
Pep a expliqué que «nous Pep a expliqué que «nous 
devons tous accepter la devons tous accepter la 
situation qui existe. Nous situation qui existe. Nous 

savons tous que si la situation savons tous que si la situation 
n’est pas bonne, vous ne n’est pas bonne, vous ne 
pouvez pas faire de grandes pouvez pas faire de grandes 
signatures. Le fait d’ y aller signatures. Le fait d’y aller 
avec un profil bas nous aidera avec un profil bas nous aidera 
à progresser plus rapidement», à progresser plus rapidement», 
a-t-il assuré. Plus facile à dire a-t-il assuré. Plus facile à dire 
qu’à faire pour les supporters qu’à faire pour les supporters 
du Barça qui pendant ce temps du Barça qui pendant ce temps 
voient ceux de leur rival voient ceux de leur rival 
madrilène exulter et fêter les madrilène exulter et fêter les 
nombreux trophées remportés.nombreux trophées remportés.
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PSG   
Angel Di Maria règle ses compte avec les dirigeants

Laissé libre de tout contrat aissé libre de tout contrat 
par le Paris Saint-par le Paris Saint-
Germain, l’ international Germain, l’international 

argentin ne digère pas les argentin ne digère pas les 
conditions de son départ.conditions de son départ.
En fin de contrat avec le Paris En fin de contrat avec le Paris 
Saint-Germain le 30 juin Saint-Germain le 30 juin 
prochain, Angel Di Maria va prochain, Angel Di Maria va 
tourner une page de sa carrière tourner une page de sa carrière 
en quittant la capitale française. en quittant la capitale française. 
L’Argentin, qui vise la Coupe du L’Argentin, qui vise la Coupe du 
monde 2022 avec l’Argentine, monde 2022 avec l’Argentine, 
aurait aimé rester une saison aurait aimé rester une saison 
de plus à Paris afin de rester de plus à Paris afin de rester 
au plus haut niveau européen, au plus haut niveau européen, 
mais n’a pas vu son souhait mais n’a pas vu son souhait 
exaucé. Pour le moment, Angel exaucé. Pour le moment, Angel 
Di Maria n’a signé nul part et Di Maria n’a signé nul part et 
est annoncé entre la Juventus est annoncé entre la Juventus 
et le FC Barcelone. Dans une et le FC Barcelone. Dans une 
interview accordée à TyC interview accordée à TyC 
Sports, il a botté en touche Sports, il a botté en touche 
concernant son avenir.concernant son avenir.

Di Mar ia voulait resterDi Maria voulait rester
«Je suis concentré sur la «Je suis concentré sur la 
sélection, on verra après ce sélection, on verra après ce 
qu’ il se passe. J’ai déjà été dans qu’il se passe. J’ai déjà été dans 
de grands clubs, ma famille de grands clubs, ma famille 
me soutient et est prête à me me soutient et est prête à me 
suivre partout. Je vais essayer suivre partout. Je vais essayer 
de trouver un endroit où ils de trouver un endroit où ils 
peuvent être heureux et où peuvent être heureux et où 
je peux être heureux. Pour le je peux être heureux. Pour le 
moment, je n’ai encore rien moment, je n’ai encore rien 
décidé», a d’abord analysé décidé», a d’abord analysé 
l’ international argentin.l’international argentin.
PSG : Christophe Galtier est PSG : Christophe Galtier est 
l’une des priorités de Camposl’une des priorités de Campos
Angel Di Maria est revenu sur Angel Di Maria est revenu sur 
son départ du PSG en réglant son départ du PSG en réglant 

ses comptes avec les dirigeants ses comptes avec les dirigeants 
: «Je voulais rester, j’avais : «Je voulais rester, j’avais 
un contrat pour deux ans. Le un contrat pour deux ans. Le 
premier, je l’ai joué, pour le premier, je l’ai joué, pour le 
deuxième les deux parties deuxième les deux parties 
devaient être d’accord. À partir devaient être d’accord. À partir 
de janvier, j’ai dit au club que de janvier, j’ai dit au club que 
mon idée était de rester, et ils mon idée était de rester, et ils 
m’ont dit qu’ ils devaient voir m’ont dit qu’ils devaient voir 
ce qui allait se passer. C’est ce qui allait se passer. C’est 
possible que l’élimination possible que l’élimination 
contre le Real Madrid et tout le contre le Real Madrid et tout le 
bordel qu’ il y a eu aient joué en bordel qu’il y a eu aient joué en 
ma défaveur».ma défaveur».
«Être éliminé a fait beaucoup «Être éliminé a fait beaucoup 

de mal au club»de mal au club»
«D’autres joueurs vont sûrement «D’autres joueurs vont sûrement 
partir. Pour moi, c’était facile partir. Pour moi, c’était facile 
car ils devaient juste ne pas car ils devaient juste ne pas 
me prolonger. D’un côté, ça me prolonger. D’un côté, ça 
m’a fait mal, et de l’autre non. m’a fait mal, et de l’autre non. 
Je suis parti d’une façon très Je suis parti d’une façon très 
spéciale. Une nuit inoubliable. spéciale. Une nuit inoubliable. 
Qu’un Argentin puisse avoir Qu’un Argentin puisse avoir 
des adieux comme ça dans un des adieux comme ça dans un 
autre pays... Ils ne font pas ça autre pays... Ils ne font pas ça 
à tout le monde. L’affection des à tout le monde. L’affection des 
supporters parisiens, c’est dur supporters parisiens, c’est dur 
à obtenir. Qu’ ils m’appellent, à obtenir. Qu’ils m’appellent, 
chantent pour moi et m’aient chantent pour moi et m’aient 

fait un tifo ce sont des choses fait un tifo ce sont des choses 
que je ne vais jamais oublier», que je ne vais jamais oublier», 
a ajouté l’Argentin. a ajouté l’Argentin. 
PSG : Blanc trouve le choix de PSG : Blanc trouve le choix de 
Mbappé très courageuxMbappé très courageux
Angel Di Maria a souligné Angel Di Maria a souligné 
l’ importance de l’élimination l’importance de l’élimination 
en Ligue des champions contre en Ligue des champions contre 
le Real Madrid et a sous-le Real Madrid et a sous-
entendu que ce choc a eu des entendu que ce choc a eu des 
répercussions au sein du club répercussions au sein du club 
: «Ça a été difficile pour tout : «Ça a été difficile pour tout 
le monde. On avait une équipe le monde. On avait une équipe 
superbe pour tout gagner. Être superbe pour tout gagner. Être 
éliminé a fait beaucoup de mal éliminé a fait beaucoup de mal 

au club, et c’est pour cela qu’ il au club, et c’est pour cela qu’il 
est dans cet état.» est dans cet état.» 
Le PSG va devoir digérer Le PSG va devoir digérer 
cette élimination prématurée cette élimination prématurée 
et revenir plus fort la saison et revenir plus fort la saison 
prochaine en étant très attendu prochaine en étant très attendu 
en Ligue des champions. De en Ligue des champions. De 
son côté, Angel Di Maria espère son côté, Angel Di Maria espère 
probablement avoir la chance probablement avoir la chance 
lui aussi de disputer la Ligue lui aussi de disputer la Ligue 
des champions l’an prochain, des champions l’an prochain, 
mais tout cela dépendra du mais tout cela dépendra du 
choix qu’ il fera pour son avenir, choix qu’il fera pour son avenir, 
un choix qu’ il n’a selon toute un choix qu’il n’a selon toute 
vraisemblance, pas encore fait.vraisemblance, pas encore fait.

L a sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a quitté de football a quitté 
lundi Alger à lundi Alger à 

destination de Dar Es Salam, destination de Dar Es Salam, 
en prévision de son match en prévision de son match 
face à la Tanzanie, prévu face à la Tanzanie, prévu 
mercredi à Dar Es Salaam mercredi à Dar Es Salaam 
(17h00, algériennes), pour le (17h00, algériennes), pour le 
compte de la 2e journée (Gr. compte de la 2e journée (Gr. 
F) des éliminatoires de la F) des éliminatoires de la 
prochaine Coupe d’Afrique prochaine Coupe d’Afrique 
des nations (CAN-2023).des nations (CAN-2023).
«Nous avons axé notre travail «Nous avons axé notre travail 
sur la récupération, un volet sur la récupération, un volet 
très important dans ce genre très important dans ce genre 
de rencontres. Tous les joueurs de rencontres. Tous les joueurs 
sont aptes et seront présents sont aptes et seront présents 
pour cette 2e rencontre à Dar pour cette 2e rencontre à Dar 
Es Salaam y compris Hichem Es Salaam y compris Hichem 
Boudaoui qui souffrait d’une Boudaoui qui souffrait d’une 
blessure, contractée à la veille blessure, contractée à la veille 
du match face à l’Ouganda.», du match face à l’Ouganda.», 
a déclaré Belmadi à la presse, a déclaré Belmadi à la presse, 

quelques minutes, avant le quelques minutes, avant le 
départ à destination de Dar Es départ à destination de Dar Es 
Salaam.Salaam.
Concernant la sélection de Concernant la sélection de 

la Tanzanie qui avait fait la Tanzanie qui avait fait 
match nul face au Niger match nul face au Niger 
(1-1), lors de la première (1-1), lors de la première 
journée disputée au stade de journée disputée au stade de 

l’Amitié à Cotonou (Bénin), l’Amitié à Cotonou (Bénin), 
le sélectionneur national a le sélectionneur national a 
estimé que cette «équipe a estimé que cette «équipe a 
énormément progressé par énormément progressé par 

rapport à son état de forme en rapport à son état de forme en 
2019».2019».
«Il y a une évolution dans «Il y a une évolution dans 
le football africain avec de le football africain avec de 
belles infrastructures ce qui a belles infrastructures ce qui a 
conduit à de bons résultats des conduit à de bons résultats des 
équipes comme la Tanzanie équipes comme la Tanzanie 
qui a énormément évolué, tout qui a énormément évolué, tout 
en gardant l’ossature générale en gardant l’ossature générale 
du groupe.», a-t-il dit.du groupe.», a-t-il dit.
Le sélectionneur national Le sélectionneur national 
n’a pas oublié de saluer n’a pas oublié de saluer 
l’état d’esprit des joueurs l’état d’esprit des joueurs 
comme Islam Slimani et Rais comme Islam Slimani et Rais 
M’Bolhi qui «continuent M’Bolhi qui «continuent 
à donner après de longues à donner après de longues 
années passées au sein de la années passées au sein de la 
sélection algérienne».sélection algérienne».
Dans l’autre match de la 2e Dans l’autre match de la 2e 
journée de ce Groupe «F», le journée de ce Groupe «F», le 
Niger se déplacera à Kitende, Niger se déplacera à Kitende, 
pour y défier l’Ouganda, pour y défier l’Ouganda, 
mercredi à 14h00.mercredi à 14h00.
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Le MC Oran, vainqueur e MC Oran, vainqueur 
du WA Tlemcen (5-0), du WA Tlemcen (5-0), 
dimanche soir en clôture dimanche soir en clôture 

de la 33e et avant-dernière de la 33e et avant-dernière 
journée de la Ligue 1 de football, journée de la Ligue 1 de football, 
a réussi à améliorer le record a réussi à améliorer le record 
d’ invincibilité qu’ il a réalisé d’invincibilité qu’il a réalisé 
cette saison en enchaînant son cette saison en enchaînant son 
13e match sans défaite.13e match sans défaite.
Une performance de taille qui Une performance de taille qui 
illumine l’exercice sombre que illumine l’exercice sombre que 
les «Hamraoua» ont vécu, vu les «Hamraoua» ont vécu, vu 
qu’ ils ont attendu jusqu’à la qu’ils ont attendu jusqu’à la 
précédente journée pour assurer précédente journée pour assurer 
leur maintien parmi l’élite en leur maintien parmi l’élite en 
battant à domicile la JS Saoura.battant à domicile la JS Saoura.
Pourtant, au regard de leur Pourtant, au regard de leur 
parcours au cours de la phase parcours au cours de la phase 
aller, pendant laquelle deux aller, pendant laquelle deux 
entraineurs se sont succédés à entraineurs se sont succédés à 
la barre technique (Ait Djoudi la barre technique (Ait Djoudi 
et Bouakaz), les Oranais étaient et Bouakaz), les Oranais étaient 
nombreux dans l’entourage du nombreux dans l’entourage du 
club à croiser les doigts de peur club à croiser les doigts de peur 
de voir leur équipe reléguée en de voir leur équipe reléguée en 
Ligue deux pour la deuxième Ligue deux pour la deuxième 
fois de son histoire (sa première fois de son histoire (sa première 
et unique relégation remonte à et unique relégation remonte à 
2008).2008).
Mais le changement opéré Mais le changement opéré 
sur le staff technique durant sur le staff technique durant 
la trêve hivernale s’est avéré la trêve hivernale s’est avéré 
payant. L’arrivée d’Abdelkader payant. L’arrivée d’Abdelkader 
Amrani a été salutaire, puisque Amrani a été salutaire, puisque 
sous sa houlette, les Rouge et sous sa houlette, les Rouge et 
Blanc ont réussi un parcours Blanc ont réussi un parcours 
très honorable parvenant même très honorable parvenant même 
à réaliser un record que même à réaliser un record que même 
le champion d’Algérie pour la le champion d’Algérie pour la 
troisième saison d’affilée, le CR troisième saison d’affilée, le CR 
Belouizdad, n’a pas enregistré. Belouizdad, n’a pas enregistré. 
le club de ‘ ’Laaquiba’’ s’est le club de ‘’Laaquiba’’ s’est 
contenté d’une série de 9 matchs contenté d’une série de 9 matchs 

sans défaites.sans défaites.
En effet, en seize rencontres En effet, en seize rencontres 
dirigées, jusque-là, par Amrani, dirigées, jusque-là, par Amrani, 
les gars d’El-Bahia ont signé six les gars d’El-Bahia ont signé six 
victoires, contre neuf nuls et une victoires, contre neuf nuls et une 
seule défaite qu’ ils auraient pu seule défaite qu’ils auraient pu 
éviter étant donné qu’elle a été éviter étant donné qu’elle a été 
concédée à domicile contre l’O concédée à domicile contre l’O 
Médéa, quatrième club relégué Médéa, quatrième club relégué 
en Ligue 2.en Ligue 2.
Et si tout le monde à Oran Et si tout le monde à Oran 
accorde le mérite à Amrani dans accorde le mérite à Amrani dans 
ce parcours, c’est surtout parce ce parcours, c’est surtout parce 
que ce dernier a hérité d’une que ce dernier a hérité d’une 
équipe en pleine crise. En plus équipe en pleine crise. En plus 
des interminables problèmes des interminables problèmes 
administratifs et financiers du administratifs et financiers du 
club, l’effectif en place n’a club, l’effectif en place n’a 
guère plu à l’ex-coach du WA guère plu à l’ex-coach du WA 
Tlemcen.Tlemcen.
Malgré cela, Amrani a réussi Malgré cela, Amrani a réussi 
à reconstruire un groupe à reconstruire un groupe 

homogène en misant notamment homogène en misant notamment 
sur l’esprit de combativité sur l’esprit de combativité 
pour compenser ses carences pour compenser ses carences 
techniques.techniques.
Résultats des courses: le MCO Résultats des courses: le MCO 
est parvenu à éviter la descente, est parvenu à éviter la descente, 
même si Amrani lui-même ne même si Amrani lui-même ne 
cesse de déclarer qu’un club cesse de déclarer qu’un club 
de l’envergure de la formation de l’envergure de la formation 
phare de la capitale de l’Ouest phare de la capitale de l’Ouest 
est censé plutôt jouer chaque est censé plutôt jouer chaque 
saison la carte du titre.saison la carte du titre.
Avant une journée de la clôture Avant une journée de la clôture 
du championnat, Amrani s’est du championnat, Amrani s’est 
fixé comme autre objectif fixé comme autre objectif 
de consolider cette série de consolider cette série 
d’ invincibilité en la portant à d’invincibilité en la portant à 
14 rencontres sans défaite. La 14 rencontres sans défaite. La 
mission est possible, vu que ses mission est possible, vu que ses 
protégés auront à rendre visite, protégés auront à rendre visite, 
lors de la dernière journée, lors de la dernière journée, 
vendredi, au MC Alger, un vendredi, au MC Alger, un 

adversaire que le coach du MCO adversaire que le coach du MCO 
a entrainé la saison passée et qui a entrainé la saison passée et qui 
ne marche pas fort depuis un ne marche pas fort depuis un 
bon bout de temps.bon bout de temps.
L’ASO Chlef et le MC Alger L’ASO Chlef et le MC Alger 

font match nulfont match nul
L’ASO Chlef et le MC Alger L’ASO Chlef et le MC Alger 
se sont séparés sur un score nul se sont séparés sur un score nul 
(1-1), mi-temps (0-1) en match (1-1), mi-temps (0-1) en match 
comptant pour la 33e journée comptant pour la 33e journée 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
algérienne de football joué algérienne de football joué 
dimanche :à Chlef.dimanche :à Chlef.
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Abdelhafid été inscrits par Abdelhafid 
(43e) pour le MCA et  Fettouhi  (43e) pour le MCA et  Fettouhi  
(90e+4) pour l’ASO. (90e+4) pour l’ASO. 
Après ce nul, les deux équipes Après ce nul, les deux équipes 
rejoignent le Paradou AC  à  la rejoignent le Paradou AC  à  la 
5e place avec 50 points pour 5e place avec 50 points pour 
chaque équipe.chaque équipe.
Les autres rencontres de cette Les autres rencontres de cette 

journée se déroulemnt en ce journée se déroulemnt en ce 
meoment.meoment.
Vendredi, 3 juin :Vendredi, 3 juin :
RC Relizane - RC Arbaâ                         RC Relizane - RC Arbaâ                         
3-33-3
HB Chelghoum Laïd - Paradou HB Chelghoum Laïd - Paradou 
AC           3-0AC           3-0
USM Alger - Olympique de USM Alger - Olympique de 
Médéa          4-0Médéa          4-0
CR Belouizdad - NC Magra                     CR Belouizdad - NC Magra                     
1-21-2
Dimanche 5 juin :         Dimanche 5 juin :         
ASO Chlef - MC Alger                            ASO Chlef - MC Alger                            
1-1       1-1       
JS Saoura - NA Husseïn Dey      JS Saoura - NA Husseïn Dey      
en coursen cours
MC Oran - WA Tlemcen             MC Oran - WA Tlemcen             
en coursen cours
US Biskra - ES Sétif                   US Biskra - ES Sétif                   
en coursen cours
JS Kabylie - CS Constantine        JS Kabylie - CS Constantine        
en coursen cours
Classement :                Pts      JClassement :                Pts      J
1). CR Belouizdad       67      32   1). CR Belouizdad       67      32   
2). JS Kabylie             60       322). JS Kabylie             60       32
3). JS Saoura               54       323). JS Saoura               54       32
--). USM Alger           54       32--). USM Alger           54       32
5). Paradou AC           50       325). Paradou AC           50       32
--). ASO Chlef            50       33--). ASO Chlef            50       33
--). MC Alger              50       33--). MC Alger              50       33
8). CS Constantine     49       328). CS Constantine     49       32
9). ES Sétif                  47      309). ES Sétif                  47      30
10). US Biskra             46      3210). US Biskra             46      32
11). HBC-Laïd             44      3311). HBC-Laïd             44      33
12). RC Arbaâ              43      3312). RC Arbaâ              43      33
13). MC Oran              42      3213). MC Oran              42      32
--). NC Magra              42      33--). NC Magra              42      33
15). O. Médéa             35       33    15). O. Médéa             35       33    
16). NA H-Dey           22       31   16). NA H-Dey           22       31   
17). RC Relizane        20       33   17). RC Relizane        20       33   
18). WA Tlemcen        13       32   18). WA Tlemcen        13       32   

LIGUE 1 :
Le MCO réalise la meilleure série d’invincibilité 

cette saison

Le conseil de Pep Guardiola au Barça

L’L’ entraîneur de entraîneur de 
Manchester City ne Manchester City ne 
sait pas si le Barça sait pas si le Barça 

peut se permettre de recruter peut se permettre de recruter 
Robert Lewandowski et conseil Robert Lewandowski et conseil 
au club d’être patient.au club d’être patient.
Pep Guardiola a toujours un Pep Guardiola a toujours un 
oeil sur son ancien club : le FC oeil sur son ancien club : le FC 
Barcelone. Le Catalan est le Barcelone. Le Catalan est le 
premier à regretter la saison mi-premier à regretter la saison mi-
figue, mi-raisin des Blaugrana. figue, mi-raisin des Blaugrana. 
L’entraîneur de Manchester L’entraîneur de Manchester 
City, fraîchement couronné City, fraîchement couronné 
champion de Premier League, champion de Premier League, 
a évoqué la situation actuelle a évoqué la situation actuelle 
du FC Barcelone, son présent, du FC Barcelone, son présent, 
son avenir et ses mouvements son avenir et ses mouvements 
sur le marché des transferts.sur le marché des transferts.

Guardiola dubitatif sur  la Guardiola dubitatif sur la 
santé économique du Barçasanté économique du Barça

L’ancien entraîneur du Barça a L’ancien entraîneur du Barça a 
appelé les supporters du Barça appelé les supporters du Barça 
à la patience et espère qu’ ils à la patience et espère qu’ils 
seront bientôt en mesure de seront bientôt en mesure de 
renverser la situation. C’est renverser la situation. C’est 
ce qu’ il a déclaré avant le ce qu’il a déclaré avant le 
début du «Throphée de golf début du «Throphée de golf 
des légendes» qui se joue au des légendes» qui se joue au 
Pula Golf de Son Sonservera, Pula Golf de Son Sonservera, 
à Palma de Majorque. Pep à Palma de Majorque. Pep 

Guardiola est convaincu Guardiola est convaincu 
que Robert Lewandowski que Robert Lewandowski 
s’adapterait au jeu du Barça, s’adapterait au jeu du Barça, 
mais il a de sérieux doutes mais il a de sérieux doutes 
sur le fait que le Barça puisse sur le fait que le Barça puisse 
se permettre de s’offrir le se permettre de s’offrir le 
Polonais.Polonais.
Manchester City : Guardiola Manchester City : Guardiola 
compte sur Julian Alvarezcompte sur Julian Alvarez
«Nous parlons de «Nous parlons de 
Lewandowski, sa carrière Lewandowski, sa carrière 
parle d’elle-même. Il peut parle d’elle-même. Il peut 
s’adapter n’ importe où», a-t-il s’adapter n’importe où», a-t-il 
déclaré, avant d’ajouter : «Je déclaré, avant d’ajouter : «Je 
ne sais pas si le Bayern va le ne sais pas si le Bayern va le 
transférer et si le Barça peut transférer et si le Barça peut 
se le permettre». Concernant se le permettre». Concernant 
la possibilité d’un intérêt du la possibilité d’un intérêt du 
Barça pour Bernardo Silva, Barça pour Bernardo Silva, 
un joueur de City, Guardiola un joueur de City, Guardiola 
a été très catégorique sur cette a été très catégorique sur cette 
possibilité : «Ce sera très possibilité : «Ce sera très 
compliqué pour eux».compliqué pour eux».

«Faire profil bas»«Faire profil bas»
Quant à Ferran Torres, ancien Quant à Ferran Torres, ancien 
joueur de Manchester City, Pep joueur de Manchester City, Pep 
Guardiola a commenté qu’ il Guardiola a commenté qu’il 
était convaincu que lors de sa était convaincu que lors de sa 
deuxième saison il améliorera deuxième saison il améliorera 
ses performances sous les ses performances sous les 

couleurs du FC Barcelone : couleurs du FC Barcelone : 
«Ferran Torres a eu de grandes «Ferran Torres a eu de grandes 
statistiques, quand l’équipe statistiques, quand l’équipe 
jouera mieux, Ferran jouera jouera mieux, Ferran jouera 
mieux, il faut le voir dans le mieux, il faut le voir dans le 
contexte».contexte».
Le propriétaire de Man City Le propriétaire de Man City 
confirme Guardiola dans ses confirme Guardiola dans ses 
fonctionsfonctions
Et enfin, concernant la Et enfin, concernant la 
situation du Barça, l’ entraîneur situation du Barça, l’entraîneur 
de Manchester a analysé le de Manchester a analysé le 

contexte et a voulu apporter contexte et a voulu apporter 
sa vision du futur pour les sa vision du futur pour les 
Catalans. En fait, Pep Guardiola Catalans. En fait, Pep Guardiola 
a tout simplement demandé de a tout simplement demandé de 
la patience aux fans du Barça : la patience aux fans du Barça : 
«J’espère que tout va bien pour «J’espère que tout va bien pour 
eux mais avec la situation qui eux mais avec la situation qui 
existe, on ne peut pas faire de existe, on ne peut pas faire de 
grandes choses», a-t-il dit.grandes choses», a-t-il dit.
Pep a expliqué que «nous Pep a expliqué que «nous 
devons tous accepter la devons tous accepter la 
situation qui existe. Nous situation qui existe. Nous 

savons tous que si la situation savons tous que si la situation 
n’est pas bonne, vous ne n’est pas bonne, vous ne 
pouvez pas faire de grandes pouvez pas faire de grandes 
signatures. Le fait d’ y aller signatures. Le fait d’y aller 
avec un profil bas nous aidera avec un profil bas nous aidera 
à progresser plus rapidement», à progresser plus rapidement», 
a-t-il assuré. Plus facile à dire a-t-il assuré. Plus facile à dire 
qu’à faire pour les supporters qu’à faire pour les supporters 
du Barça qui pendant ce temps du Barça qui pendant ce temps 
voient ceux de leur rival voient ceux de leur rival 
madrilène exulter et fêter les madrilène exulter et fêter les 
nombreux trophées remportés.nombreux trophées remportés.
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INVASION RUSSE :

La quantité de céréales bloquées en Ukraine 
pourrait tripler d’ici à l’automne, alerte Zelensky

Le Parlement ukrainien a e Parlement ukrainien a 
annoncé qu’au moins 262 annoncé qu’au moins 262 
enfants avaient été tués et enfants avaient été tués et 

467 blessés depuis le début de la 467 blessés depuis le début de la 
guerre, le 24 février.guerre, le 24 février.
- Le président ukrainien - Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky s’est rendu Volodymyr Zelensky s’est rendu 
sur le front dans le Donbass sur le front dans le Donbass 
dimanche, une visite gardée dimanche, une visite gardée 
secrète pour des raisons de secrète pour des raisons de 
sécurité.sécurité.
- Kyiv, la capitale ukrainienne, - Kyiv, la capitale ukrainienne, 
a été la cible de plusieurs a été la cible de plusieurs 
frappes russes dimanche, pour frappes russes dimanche, pour 
la première fois depuis fin avril.la première fois depuis fin avril.
La Lettonie interdit toutes les La Lettonie interdit toutes les 
chaînes de télévision basées chaînes de télévision basées 
en Russie. Toutes les chaînes en Russie. Toutes les chaînes 
de télévision basées en Russie de télévision basées en Russie 
seront interdites de diffusion en seront interdites de diffusion en 
Lettonie, à compter de mercredi, Lettonie, à compter de mercredi, 
annonce lundi le régulateur annonce lundi le régulateur 
national de l’audiovisuel. national de l’audiovisuel. 
Depuis l’annexion de la Depuis l’annexion de la 
Crimée par la Russie en 2014, Crimée par la Russie en 2014, 
le Conseil national letton des le Conseil national letton des 
médias électroniques de masse médias électroniques de masse 
(NEPLP) a déjà interdit à (NEPLP) a déjà interdit à 
plusieurs grandes chaînes de plusieurs grandes chaînes de 
télévision russes de diffuser télévision russes de diffuser 
dans ce pays balte, invoquant dans ce pays balte, invoquant 
le bellicisme, la propagande le bellicisme, la propagande 
agressive contre l’Ukraine et ses agressive contre l’Ukraine et ses 
citoyens, ainsi que la menace citoyens, ainsi que la menace 
pour la sécurité de la Lettonie. pour la sécurité de la Lettonie. 
La nouvelle décision concerne La nouvelle décision concerne 
environ 80 chaînes spécialisées environ 80 chaînes spécialisées 
ou d’intérêt limité originaires ou d’intérêt limité originaires 
de Russie, toujours disponibles de Russie, toujours disponibles 
en Lettonie, principalement en Lettonie, principalement 
par l’intermédiaire de certains par l’intermédiaire de certains 
opérateurs de télévision par opérateurs de télévision par 
câble ou IPTV.câble ou IPTV.
La quantité de céréales bloquées La quantité de céréales bloquées 
en Ukraine pourrait tripler d’ici en Ukraine pourrait tripler d’ici 
à l’automne, alerte Zelensky. à l’automne, alerte Zelensky. 
«Actuellement, entre 20 et 25 «Actuellement, entre 20 et 25 
millions de tonnes de céréales millions de tonnes de céréales 
sont bloquées et cet automne sont bloquées et cet automne 
ce chiffre pourrait augmenter ce chiffre pourrait augmenter 
à 70-75 millions de tonnes», à 70-75 millions de tonnes», 
affirme lundi à la presse le affirme lundi à la presse le 
président ukrainien. L’Ukraine président ukrainien. L’Ukraine 
était le quatrième exportateur était le quatrième exportateur 
mondial de blé et de maïs avant mondial de blé et de maïs avant 
l’invasion russe.l’invasion russe.
Selon le président ukrainien, Selon le président ukrainien, 
Sievierodonetsk et Lyssytchansk Sievierodonetsk et Lyssytchansk 
«sont aujourd’hui des «sont aujourd’hui des 
villes mortes». Les forces villes mortes». Les forces 
ukrainiennes défendant la ville ukrainiennes défendant la ville 
de Severodonetsk, dans l’Est, de Severodonetsk, dans l’Est, 
«tiennent bon» malgré les «tiennent bon» malgré les 
assauts des troupes de Moscou. assauts des troupes de Moscou. 
Mais les Russes sont «plus Mais les Russes sont «plus 
nombreux et plus puissants», nombreux et plus puissants», 
indique lundi Volodymyr indique lundi Volodymyr 
Zelensky. Le président Zelensky. Le président 
ukrainien, qui s’exprimait ukrainien, qui s’exprimait 
lors d’une rencontre avec des lors d’une rencontre avec des 
journalistes à Kyiv, la situation journalistes à Kyiv, la situation 
sur le front Est est «difficile». sur le front Est est «difficile». 
Les villes de Sievierodonetsk et Les villes de Sievierodonetsk et 
celle jumelle de Lyssytchansk celle jumelle de Lyssytchansk 

«sont aujourd’hui des villes «sont aujourd’hui des villes 
mortes».mortes».
En Ukraine, faute de moyens, En Ukraine, faute de moyens, 
«les personnes âgées n’achètent «les personnes âgées n’achètent 
même pas de fruits autres que des même pas de fruits autres que des 
pommes». Depuis le début de la pommes». Depuis le début de la 
guerre, les seniors ukrainiens guerre, les seniors ukrainiens 
peinent à quitter le pays. A la peinent à quitter le pays. A la 
merci des bombardements, ils merci des bombardements, ils 
rencontrent aussi des difficultés rencontrent aussi des difficultés 
à se procurer des produits à se procurer des produits 
de première nécessité, alerte de première nécessité, alerte 
Varvara Tertychna, cofondatrice Varvara Tertychna, cofondatrice 
de l’association Starenki. de l’association Starenki. 
Interview à lire ici.Interview à lire ici.
L’Ukraine affirme avoir fait L’Ukraine affirme avoir fait 
reculer la flotte russe. «À la reculer la flotte russe. «À la 
suite de nos actions destinées suite de nos actions destinées 
à défaire les forces navales à défaire les forces navales 
ennemies, le groupe de navires ennemies, le groupe de navires 
de la flotte russe de la mer de la flotte russe de la mer 
Noire a été repoussé des côtes Noire a été repoussé des côtes 
ukrainiennes à une distance de ukrainiennes à une distance de 
plus de cent kilomètres», assure plus de cent kilomètres», assure 
ce lundi le ministère ukrainien ce lundi le ministère ukrainien 
de la Défense sur Telegram. de la Défense sur Telegram. 
Une information invérifiable Une information invérifiable 
de source indépendante. «Nous de source indépendante. «Nous 
avons privé la flotte russe du avons privé la flotte russe du 
contrôle total de la partie nord-contrôle total de la partie nord-
ouest de la mer Noire, qui est ouest de la mer Noire, qui est 
devenue une ‘‘zone grise’’», devenue une ‘‘zone grise’’», 
insiste le ministère, ajoutant que insiste le ministère, ajoutant que 
Moscou tentait actuellement d’y Moscou tentait actuellement d’y 
reprendre le dessus. Selon le reprendre le dessus. Selon le 
ministère, les troupes russes ont ministère, les troupes russes ont 
été en conséquence contraintes été en conséquence contraintes 
de déployer des systèmes de de déployer des systèmes de 
défense côtière en Crimée et défense côtière en Crimée et 
dans la région méridionale dans la région méridionale 
ukrainienne de Kherson, qu’elles ukrainienne de Kherson, qu’elles 
occupent. Elles ont également occupent. Elles ont également 
envoyé des renforts sur l’île aux envoyé des renforts sur l’île aux 
Serpents, un petit territoire en Serpents, un petit territoire en 
mer Noire qu’elles ont conquis mer Noire qu’elles ont conquis 
au premier jour de l’invasion.au premier jour de l’invasion.
Lavrov met en garde contre Lavrov met en garde contre 
l’envoi à l’Ukraine d’armes à l’envoi à l’Ukraine d’armes à 
longue portée. «Plus les armes longue portée. «Plus les armes 
à longue portée que vous à longue portée que vous 

livrerez seront performantes, livrerez seront performantes, 
plus nous repousserons loin plus nous repousserons loin 
de notre territoire les lignes» de notre territoire les lignes» 
ukrainiennes, avertit le chef ukrainiennes, avertit le chef 
de la diplomatie russe. Ces de la diplomatie russe. Ces 
déclarations interviennent déclarations interviennent 
quelques jours après que les quelques jours après que les 
Etats-Unis ont annoncé leur Etats-Unis ont annoncé leur 
décision de livrer à l’Ukraine décision de livrer à l’Ukraine 
des lance-roquettes multiples des lance-roquettes multiples 
Himars (High Mobility Artillery Himars (High Mobility Artillery 
Rocket System) d’une portée Rocket System) d’une portée 
d’environ 80 km. Les experts d’environ 80 km. Les experts 
militaires soulignent que cette militaires soulignent que cette 
portée est légèrement supérieure portée est légèrement supérieure 
à celle des systèmes analogues à celle des systèmes analogues 
russes, ce qui permettrait aux russes, ce qui permettrait aux 
forces de Kyiv de frapper forces de Kyiv de frapper 
l’artillerie adverse en restant l’artillerie adverse en restant 
hors d’atteinte.hors d’atteinte.
Le président ukrainien confirme Le président ukrainien confirme 
avoir échangé avec Boris avoir échangé avec Boris 
Johnson. Sur son compte Johnson. Sur son compte 
Twitter, le président ukrainien Twitter, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a annoncé Volodymyr Zelensky a annoncé 
lundi 6 juin que le Royaume-lundi 6 juin que le Royaume-
Uni et l’Ukraine cherchaient Uni et l’Ukraine cherchaient 
des moyens «d’éviter la crise des moyens «d’éviter la crise 
alimentaire et débloquer les alimentaire et débloquer les 
ports». Londres avait déjà ports». Londres avait déjà 
annoncé le matin même la annoncé le matin même la 
livraison à Kyiv de lance-livraison à Kyiv de lance-
roquettes d’une portée de 80 roquettes d’une portée de 80 
kilomètres.kilomètres.
Fermeture de l’espace aérien Fermeture de l’espace aérien 
pour l’avion de Lavrov : le pour l’avion de Lavrov : le 
Kremlin dénonce un «acte Kremlin dénonce un «acte 
hostile» et «inconcevable». Le hostile» et «inconcevable». Le 
Kremlin a dénoncé ce lundi un Kremlin a dénoncé ce lundi un 
«acte hostile» des trois pays «acte hostile» des trois pays 
européens qui ont fermé leur européens qui ont fermé leur 
espace aérien pour l’avion du espace aérien pour l’avion du 
chef de la diplomatie russe, chef de la diplomatie russe, 
Sergueï Lavrov, l’empêchant Sergueï Lavrov, l’empêchant 
de se rendre en visite en Serbie. de se rendre en visite en Serbie. 
«Ils ne peuvent pas empêcher «Ils ne peuvent pas empêcher 
notre diplomatie de poursuivre notre diplomatie de poursuivre 
son travail», a déclaré le porte-son travail», a déclaré le porte-
parole du Kremlin, Dmitri parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, à la presse. La Bulgarie, Peskov, à la presse. La Bulgarie, 

la Macédoine du Nord et le la Macédoine du Nord et le 
Monténégro, pays voisins de la Monténégro, pays voisins de la 
Serbie, ont fermé leur espace Serbie, ont fermé leur espace 
aérien pour l’avion attendu ce aérien pour l’avion attendu ce 
lundi à Belgrade. «Aujourd’hui lundi à Belgrade. «Aujourd’hui 
[…], les pays entourant la […], les pays entourant la 
Serbie ont fermé le canal de Serbie ont fermé le canal de 
communication, en refusant communication, en refusant 
d’autoriser le survol de l’avion d’autoriser le survol de l’avion 
de Sergueï Lavrov, qui se de Sergueï Lavrov, qui se 
rendait en Serbie», a déclaré ce rendait en Serbie», a déclaré ce 
dimanche soir la porte-parole dimanche soir la porte-parole 
de la diplomatie russe Maria de la diplomatie russe Maria 
Zakharova. La visite du ministre Zakharova. La visite du ministre 
russe a ainsi été annulée, la russe a ainsi été annulée, la 
diplomatie russe n’ayant «pas diplomatie russe n’ayant «pas 
encore appris à se téléporter», a encore appris à se téléporter», a 
ironisé une source diplomatique ironisé une source diplomatique 
russe citée par l’agence de presse russe citée par l’agence de presse 
Interfax.Interfax.
Avec les sanctions, coup de Avec les sanctions, coup de 
frein sur les ventes de voitures frein sur les ventes de voitures 
en Russie. Les ventes de en Russie. Les ventes de 
voitures neuves ont poursuivi voitures neuves ont poursuivi 
leur dégringolade en Russie leur dégringolade en Russie 
en mai, baissant de 83,5 % sur en mai, baissant de 83,5 % sur 
un an, plombées par l’inflation un an, plombées par l’inflation 
et d’importantes sanctions et d’importantes sanctions 
occidentales contre Moscou occidentales contre Moscou 
pour son offensive en Ukraine. pour son offensive en Ukraine. 
Au mois de mai, 24 268 Au mois de mai, 24 268 
véhicules légers neufs ont été véhicules légers neufs ont été 
vendus, selon les chiffres publiés vendus, selon les chiffres publiés 
par l’Association of European par l’Association of European 
Businesses (AEB), qui regroupe Businesses (AEB), qui regroupe 
les industriels du secteur. Par les industriels du secteur. Par 
rapport au mois d’avril, il s’agit rapport au mois d’avril, il s’agit 
d’une baisse de 52 %.d’une baisse de 52 %.
Dans le Donbass, «c’est ici Dans le Donbass, «c’est ici 
que la vie se termine». Les que la vie se termine». Les 
combats s’intensifient dans la combats s’intensifient dans la 
région du sud-est de l’Ukraine, région du sud-est de l’Ukraine, 
notamment autour de la ville de notamment autour de la ville de 
Sievierodonetsk, alors que des Sievierodonetsk, alors que des 
frappes ont touché dimanche à frappes ont touché dimanche à 
l’aube la capitale, Kyiv, pour la l’aube la capitale, Kyiv, pour la 
première fois depuis plus d’un première fois depuis plus d’un 
mois. Lire notre reportage.mois. Lire notre reportage.
Combats intenses à Combats intenses à 
Sievierodonetsk. Selon le Sievierodonetsk. Selon le 

dernier bulletin de l’état major dernier bulletin de l’état major 
ukrainien, les forces russes ukrainien, les forces russes 
pilonnent la ville et ses voisines pilonnent la ville et ses voisines 
de Slovyansk, Lysychansk and de Slovyansk, Lysychansk and 
Orikhove. Les frappes russes Orikhove. Les frappes russes 
ont également provoqué des ont également provoqué des 
dégâts sur les infrastructures des dégâts sur les infrastructures des 
villes de Metolkino, Borivske, villes de Metolkino, Borivske, 
Ustynivka et Toshkivka.Ustynivka et Toshkivka.
Zelensky sur la ligne de front. Zelensky sur la ligne de front. 
Volodymyr Zelensky a annoncé Volodymyr Zelensky a annoncé 
dans son message vidéo dans son message vidéo 
quotidien avoir rendu visite à quotidien avoir rendu visite à 
ses troupes à Lysychansk, ville ses troupes à Lysychansk, ville 
voisine de Sievierodonetsk. voisine de Sievierodonetsk. 
«Nous avons apporté quelque «Nous avons apporté quelque 
chose à l’armée. Je n’en parlerai chose à l’armée. Je n’en parlerai 
pas en détail», a-t-il rapporté. Le pas en détail», a-t-il rapporté. Le 
chef de l’Etat s’est aussi rendu chef de l’Etat s’est aussi rendu 
à Zaporijia, dans le sud du pays. à Zaporijia, dans le sud du pays. 
Outre les autorités régionales, il Outre les autorités régionales, il 
y a rencontré des habitants de y a rencontré des habitants de 
Marioupol ayant réussi à fuir les Marioupol ayant réussi à fuir les 
bombardements russes. «Chaque bombardements russes. «Chaque 
famille a sa propre histoire. La famille a sa propre histoire. La 
plupart étaient sans hommes, plupart étaient sans hommes, 
a-t-il relevé. Le mari de l’une est a-t-il relevé. Le mari de l’une est 
allé à la guerre, celui de l’autre allé à la guerre, celui de l’autre 
est en captivité, celui d’une est en captivité, celui d’une 
autre encore, malheureusement, autre encore, malheureusement, 
est mort. Une tragédie. Pas de est mort. Une tragédie. Pas de 
domicile, pas d’être aimé. Mais domicile, pas d’être aimé. Mais 
nous devons vivre pour les nous devons vivre pour les 
enfants. De vrais héros, ils sont enfants. De vrais héros, ils sont 
parmi nous.»parmi nous.»
Zelensky aux soldats mobilisés Zelensky aux soldats mobilisés 
dans l’Est : «Je suis fier de dans l’Est : «Je suis fier de 
vous.» Lors de sa visite à ses vous.» Lors de sa visite à ses 
troupes à Lysychansk, près de troupes à Lysychansk, près de 
Sievierodonetsk, le chef de Sievierodonetsk, le chef de 
l’Etat a adressé ses félicitations l’Etat a adressé ses félicitations 
aux soldats ukrainiens. «Je aux soldats ukrainiens. «Je 
veux vous remercier pour votre veux vous remercier pour votre 
excellent travail, pour votre excellent travail, pour votre 
service, pour nous protéger tous, service, pour nous protéger tous, 
notre Etat. Je suis reconnaissant notre Etat. Je suis reconnaissant 
envers tout le monde. Prenez envers tout le monde. Prenez 
soin de vous ! Je suis fier de soin de vous ! Je suis fier de 
tous ceux que j’ai rencontrés, tous ceux que j’ai rencontrés, 
à qui j’ai serré la main, avec à qui j’ai serré la main, avec 
qui j’ai communiqué, que j’ai qui j’ai communiqué, que j’ai 
soutenus», a déclaré Zelensky soutenus», a déclaré Zelensky 
dans son discours quotidien.dans son discours quotidien.
Nouvelles menaces de Poutine. Nouvelles menaces de Poutine. 
A la télévision Rossiya-1, le A la télévision Rossiya-1, le 
président russe Vladimir Poutine président russe Vladimir Poutine 
a menacé dimanche d’autres a menacé dimanche d’autres 
frappes sur «des sites que frappes sur «des sites que 
nous n’avons pas visés jusqu’à nous n’avons pas visés jusqu’à 
présent», si les Occidentaux présent», si les Occidentaux 
fournissaient des missiles de fournissaient des missiles de 
longue portée à l’Ukraine, ce longue portée à l’Ukraine, ce 
qui, selon lui, vise à «prolonger qui, selon lui, vise à «prolonger 
le conflit».le conflit».
Londres annonce la livraison à Londres annonce la livraison à 
Kyiv de lance-roquettes d’une Kyiv de lance-roquettes d’une 
portée de 80 kilomètres. Ces portée de 80 kilomètres. Ces 
armes viennent en complément armes viennent en complément 
des Himars américains, lance-des Himars américains, lance-
roquettes montés sur des blindés roquettes montés sur des blindés 
légers, d’une même portée, légers, d’une même portée, 
promis la semaine dernière par promis la semaine dernière par 
Washington.Washington.
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Nouveauté...Ce robuste smartphone promet
 une autonomie d’une semaine

Ukraine  

il numérise les bâtiments historiques
 au milieu des ruines

Le dispositif « Alerte-Enlèvement» 

va faire son apparition sur 

Instagram. L’outil va permettre de 

signaler quand des enfants sont 

kidnappés, rapporte Numerama. La 

nouvelle a été donnée ce mercredi 

par Adam Mosseri, le PDG du 

réseau social. Ce nouveau service 

sera d’abord déployé aux Etats-

Unis avec les alertes Amber (la 

version américaine du « Alerte-

Enlèvement» en France). Mais 25 

autres pays seront aussi concernés 

au cours des quinze prochains jours.

« Cette semaine, nous lançons les 

alertes AMBER sur Instagram. 

Cela signifie que si vous êtes à 
proximité d’un enfant disparu, vous 

pourriez voir une alerte AMBER 

indiquant des détails importants sur 

l’enfant disparu, comme une photo 

et toute autre information pouvant 

être fournie », écrit le patron de la 
filiale du groupe Meta.
Dans le flux d’actualité
Comme pour le dispositif français, le 

système Amber permet de diffuser à 
une grande échelle un avertissement 

dans le pays, au travers des médias, 

avec l’interruption de programmes 

et la mise en place de bandeaux 

informatifs. Mais aussi au travers le 

réseau d’annonces des sociétés de 

transport ou encore dans l’espace 

public.

Si une alerte Amber est déclenchée, 

le flux d’actualité d’Instagram 
sera modifié pour faire apparaître 
un encart de grande taille. On 

pourra voir des photos de l’enfant 

enlevé, son nom, le dernier lieu où 

il a été aperçu et des informations 

pratiques permettant de donner des 

renseignements comme le numéro 

de téléphone à appeler, précise 
Numerama.

Un nouveau téléphone 
promet une 
autonomie… D’une 

semaine. Il s’agit de l’Oukitel 

WP19. Un smartphone qui 

dispose d’une batterie de 

21.000 mAh et qu’on ne voit 

sur nul autre appareil, explique 

Frandroid.

Le modèle peut fonctionner 

pendant trente-six heures en 
lecture vidéo et 123 heures 
(soit un peu plus de cinq jours) 
pour écouter de la musique, et 
une heure de moins en mode 
appel. En veille, le smartphone 
peut rester 2.252 heures sans 
s’éteindre.
Il peut servir de batterie
Le WP19 peut aussi servir 
d’accumulateur et alimenter 
d’autres objets comme 
des écouteurs, une montre 
connectée ou même un autre 
smartphone. Pour recharger sa 
batterie, le smartphone a besoin 
de quatre heures en utilisant 
une puissance de 27 W. Une 
heure de charge équivaut à une 

journée d’utilisation.
Côté spécification, l’Oukitel 
WP19 est doté de 8 Go de 
RAM et de 256 Go de stockage 
extensible. Le capteur principal 
photo fait 64 Mpx, celui de nuit 
20 Mpx et le capteur macro 
2 Mpx. Le WP19 dispose du 
dernier Android 12, du NFC 
et du Bluetooth 5.0. L’appareil 
est vendu 687,81 euros sur 
AliExpress. Mais attention, 
pour les consommateurs 
français, les bandes qu’il 
utilise ne sont pas forcément 
compatibles avec les réseaux 
français, pointe Frandroid. Et 
il faudra s’habituer à un design 
pour le moins robuste.

Comme en Irak, en Syrie ou 
même à Paris après l’incendie de 
la cathédrale, il est essentiel de 
numériser en 3D la structure des 
bâtiments historiques pour les 
« mémoriser » dans l’histoire, 
mais aussi pour faciliter leur 
reconstruction. En Ukraine, 
Emmanuel Durand propose son 
aide bénévole pour sauvegarder 
le patrimoine culturel.
Depuis que l’État islamique 
a détruit des vestiges de 
l’antiquité en Irak et en Syrie, 
des ingénieurs et des historiens 
utilisent des outils numériques 
pour que la mémoire de ces 
édifices subsiste ; les mêmes que 
l’on a utilisés pour reproduire 
Notre-Dame de Paris après son 
incendie de 2019.
Aujourd›hui, c›est en Ukraine 
que l›acquisition de données en 
3D a pris place avec Emmanuel 
Durant, un ingénieur français 
qui travaille pour Amann 
Engineering, à Genève. Armé 
de son scanner-laser et de son 
trépied, ce bénévole numérise 
l›intérieur et l›extérieur des 

bâtiments. « Le scanner prend 
500.00 points à la seconde. 
Sur cette station, on va avoir 
10 millions de points. Ensuite, 
on va changer de station et 
faire tout le tour du bâtiment, 
extérieur comme intérieur. Un 
milliard de points... », explique-
t-il à l’AFP. En matière de 
précision (5 millimètres !) et 
de volume d›informations, 
c›est exactement la même 
technologie que pour la 
numérisation de la cathédrale 
de Notre Dame de Paris.
Une réplique exacte en 3D du 
bâtiment
Ce nuage de points est donc 
le résultat du processus de 
numérisation des surfaces de 
l›objet, de l›environnement ou 
de l›infrastructure à traiter avec 
le laser-scanner 3D. C›est un 
ensemble des sommets d›un 
système de coordonnées en trois 
dimensions, identifiés par les 
coordonnées X, Y et Z.
Ensuite, retour dans un lieu sûr 
pour assembler les morceaux 
de ses numérisations pour 

parvenir à une reproduction la 
plus fidèle qu›il soit.  « Cela 
permet de fixer dans l›histoire 
la situation physique du 
bâtiment, poursuit-il. Cela peut 
servir pour voir ce qui a bougé 
pour la sécurité. Pour aider à 
voir ce que l›on peut restaurer 
ou non, mais aussi pour des 
aspects muséographiques ou 
historiques. On a la vraie scène 
du dommage provoqué par le 
missile et une réplique exacte 
de ce qu›était le bâtiment ».
Il ne s›agit donc pas, comme en 
Syrie ou en Irak, de ressusciter 
en 3D Mossoul, Alep et Palmyre 
le temps d›une exposition, 
mais plutôt de préparer la 
reconstruction, de sonder la 
structure, mais aussi d›utiliser 
ces relevés comme des preuves 
de massacres et de crimes 
de guerre. Les dégâts sont 
considérables dans beaucoup de 
régions où les Russes frappent 
sans discontinuer et sans 
discernement.
Près de 400 « crimes de guerre 
culturels »

Selon le journaliste Stéphan 

Siohan, le ministère de la 

Culture ukrainien dénombre 

après trois mois, 367 « crimes 

de guerre culturels » avec la 

destruction de 29 musées, 133 

églises, 66 théâtres et librairies, 

et même un cimetière juif. Pour 
le gouvernement ukrainien et 

les historiens, la Russie est dans 

une stratégie de « génocide 

culturel ».

«L’enregistrement des 

dommages servira aussi pour 

des procès criminels. À travers 

tout le pays, on voit de sérieux 

dommages à notre patrimoine. 
C’est un génocide du peuple 

ukrainien et un génocide 

de la culture ukrainienne », 

estime l›architecte Kateryna 

Kouplytska, membre de 

la commission chargée de 

recenser les sites historiques 

endommagés.
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Le temps, la qualité 
du sommeil, mais 
aussi la façon dont 

on dort pourrait augmenter 
ou diminuer notre risque de 
développer une sclérose en 
plaques, selon des recherches 
menées sur des rongeurs.  
S’il y a encore beaucoup à faire 
dans la recherche sur la sclérose 
en plaques, notamment au 
niveau thérapeutique, les 
chercheurs avancent dans 
la compréhension de cette 
maladie neurodégénérative et 
handicapante.
Dans un article publié le 
27 mai 2022 sur le site The 
Conversation (Source 1), 
David Wright, professeur 
d’imagerie médicale à 
l’Université Monash 
(Melbourne, Australie), 
détaille les liens découverts 
entre le système d’élimination 

des déchets dans le cerveau et 
la sclérose en plaques. Or, le 
nettoyage des déchets serait en 
partie influencé par le sommeil 
(qualité, quantité, position 
etc).
Le chercheur et son équipe ont 
notamment examiné comment 
le système glymphatique, qui 

élimine les déchets du cerveau, 
pourrait prévenir la sclérose en 
plaques. “L’accumulation de 
déchets protéiques commence 
tôt dans le processus de la 
maladie neurodégénérative 
- bien avant l’apparition des 
symptômes”, écrit le chercheur. 
“En tant que chercheurs, nous 

voulions voir si l’élimination 
ou le ralentissement de la 
propagation de ces déchets 
protéiques [...] pouvait arrêter 
ou ralentir la progression de la 
maladie”, ajoute-t-il.
Un nettoyage cérébral actif 
lorsque l’on dort
Le système glymphatique 
élimine les déchets, y compris 
les protéines toxiques, du 
cerveau, explique encore le 
spécialiste. Ce réseau cérébral 
est principalement éteint 
lorsque nous sommes éveillés, 
mais se met en route lorsque 
l’on dort, pour débarrasser 
le cerveau des déchets. Des 
recherches ont montré que le 
sommeil à ondes cérébrales 
lentes est la phase où le 
système glymphatique est 
le plus actif. Les thérapies 
du sommeil améliorant cette 
phase pourraient s’avérer 

bénéfiques pour prévenir la 
survenue de maladies telles 
que la sclérose en plaques.
D’autres travaux, menés sur 
des rongeurs, laissent entendre 
que le système glymphatique 
de “nettoyage cérébral” serait 
plus efficace en position 
latérale, autrement dit couché 
sur le côté), qu’en position 
couchée sur le dos ou le ventre. 
Un phénomène qui serait lié à 
la gravité, à la compression 
ou à l’étirement des tissus 
cérébraux lorsque l’on dort.
Si le système glymphatique 
pourrait être une cible 
thérapeutique potentielle dans 
le traitement de la sclérose 
en plaques, l’amélioration du 
sommeil semble également 
être une piste prometteuse, 
de par les liens étroits entre 
sommeil et nettoyage cérébral.

D’après une équipe 
de chercheurs 
américains, la 

meilleure heure pour faire du 
sport serait différente pour 
les femmes et les hommes. 
Explications. 
D’après une récente étude 
américaine, parue dans la 
revue Frontiers in Physiology, 
le meilleur moment pour faire 
du sport serait différent pour 
les hommes et les femmes. 
Faire de l’exercice est bon 
pour la santé, quel que soit 
le moment de la journée, 
mais d’après les chercheurs, 
certains horaires distincts 
permettent d’optimiser les 
résultats en fonction des sexes. 
Pour en arriver à cette 
conclusion, ils ont suivi 30 
hommes et 26 femmes dans le 
cadre d’un programme sportif 
strict (fitness, étirements, 
sprint, résistance et endurance) 
pendant 12 semaines. Tous 
étaient actifs, en bonne santé 
et âgés de 25 à 55 ans. Le 
groupe a été scindé en deux 
: le premier s’entraînait le 
matin, avant 8h30, tandis que 
l’autre réalisait exactement 
les mêmes exercices le soir, 

entre 18h00 et 20h00. Tous 
ont suivi le même programme 
alimentaire. Pendant près de 3 
mois, les chercheurs ont donc 
surveillé l’évolution de la 
tension artérielle, de la graisse 
corporelle, de la flexibilité, 
de la force et de la puissance 
aérobie de chaque sujet. 
Conclusion ? Tous les 
participants ont amélioré 
leur état de santé global et 
leurs performances sportives. 
Toutefois,  les scientifiques ont 
noté des petites divergences au 
niveau du bilan, qui laissent 
penser que l’heure idéale de la 
journée pour faire de l’exercice 
physique est différente pour 
les femmes et les hommes.
Pour brûler des graisses, les 
femmes doivent s’entraîner le 
matin
Les femmes qui souhaitent 
réduire la graisse abdominale 
et diminuer leur tension 
artérielle sont invitées à faire 
du sport le matin, avant 8h30. 
Les femmes qui s’exerçaient 
tôt dans la journée ont perdu 
en moyenne 10 % de leur 
graisse abdominale, tandis que 
celles qui s’entraînaient le soir 
n’en ont perdu que 3 %.

Si l’exercice physique, qu’il 
soit pratiqué le matin ou le 
soir, présente des avantages 
considérables pour la santé et 
la performance des femmes, 
celles qui cherchent à perdre 
de la graisse du ventre et à 
réduire leur tension artérielle 
devraient privilégier le matin, 
confirme le directeur de 
l’étude.
Les femmes qui préfèrent 
améliorer leur force musculaire 
feraient mieux de s’entraîner 
le soir, avant 19h. Selon les 
chercheurs, les femmes qui 
choisissent la soirée pour 
s’entraîner développent une 
meilleure force dans le haut de 
leur corps. Passé cet horaire, 
mieux vaut que les femmes 
évitent le sport, car leur corps 
risque de se retrouver dans un 
état d’excitation physique qui 
peut nuire à la qualité de leur 
sommeil. 
De leur côté, les hommes 
se sont révélés bien moins 
sensibles aux horaires : 
leur force était à peu près 
équivalente, le soir et le matin. 
Le directeur de l’étude, Paul 
Arcerio (professeur de santé 
et de sciences physiologiques 

humaines au Skidmore 
College, dans l’État de New 
York) a toutefois précisé que 
l’exercice du soir s’est avéré 
«idéal pour les hommes qui 
souhaitent améliorer leur santé 
cardiaque et métabolique, 
ainsi que leur bien-être 
émotionnel».
Comment expliquer ce 
phénomène ?
Les chercheurs n’ont pas 
réussi à déterminer l’origine 
exacte de cette différence. 
Ils supposent toutefois 
qu’elle pourrait être liée à 

des différences d’hormones, 
de métabolisme, d’horloge 
biologique et de cycles entre 
les hommes et les femmes. 
Davantage de recherches sont 
nécessaires.
À noter : dans le cadre de 
l’étude, seule des personnes 
en très bonne santé, et avec de 
bonnes capacités physiques, 
ont été étudiés. Mais les 
scientifiques affirment que le 
programme pourrait également 
fonctionner chez des personnes 
souffrant d’obésité.

SUR LE DOS, SUR LE CÔTÉ : 

la façon dont on dort influerait sur le risque de
 sclérose en plaques

Quelle est l’heure idéale pour faire du sport, 
en fonction de votre sexe ?
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Dans une chambre, un 
couloir ou une entrée, 
le dressing, sous forme 

d’armoire et de penderie est 
incontournable pour organiser 
son rangement. Découvrez quel 
modèle de dressing choisir et 
comment l’aménager avec portes, 
étagères et accessoires.
Le rangement se trouve au cœur 
des achats de meubles pour la 
maison. Investir dans un dressing 
est avant tout une question 
de gain de place et son achat 
permettra d’optimiser l’espace. 
Aussi bien adapté aux chambres 
qu’aux petits espaces, le dressing 
est un allié incomparable pour 
organiser au mieux ses vêtements 
et faciliter le quotidien. Sur-
mesure ou en kit, il y a en pour 
tous les besoins et tous les 
budgets. Voici tous nos conseils 
et idées pour choisir le dressing 
qui vous conviendra le mieux.

Quel dressing choisir ?
Chez les spécialistes du 
rangement et dans les grandes 
enseignes de décoration, 
différents types de dressings sont 
proposés. Initialement, le dressing 
constitue une pièce à part entière, 
une micro surface d’au moins 3,5 
m² en général : souvent en «U», 
avec une entrée au milieu et une 
porte ouvrante à la française, et 

parfois en «L». Aujourd›hui, il est 
d’usage d›appeler «dressing» tout 
aménagement de placard, même 
en longueur. Outre l’armoire 
classique à portes battantes ou 
coulissantes, il existe aussi le 
dressing d’angle et le dressing-
cabine :
Le dressing d›angle répond 
parfaitement à la demande de 
gain de place en permettant 
d›exploiter intelligemment un 
coin de la chambre.
Les dressings «cabine» sont 
des armoires plus larges, dans 
lesquelles on peut entrer à 
l›intérieur. C’est une excellente 
alternative quand on n’a pas la 
possibilité de consacrer toute 
une pièce à l’installation d›un 
dressing.
Les dressings sur mesure 
s’adaptent à toutes les 
configurations de pièce, en 
hauteur, largeur, profondeur, 
au millimètre près afin de 
répondre à une forte demande de 
personnalisation. Il faut compter 
en moyenne 5 500 euros pour un 
modèle en «U» et 2 800 euros 
pour un modèle en «I» (armoire-
dressing).
Quant au style du modèle, il 
correspondra plus à des critères 
esthétiques. Il faudra déterminer 
les matériaux et les teintes selon 

les éléments déjà présents dans 
la pièce : cela va du bois (massif 
ou plaqué), en passant par les 
façades en simili cuir, en verre 
laqué (transparent ou peint), des 
placages en aluminium ou en 
inox... Cette étape est plus une 
question de style et surtout de 
qualité de produit.

Quelles dimensions pour un 
dressing ?

Lorsque l’on choisit d’installer 
un dressing chez soi, il faut 
prendre en compte certains 
éléments. En premier lieu, il faut 
bien mesurer les dimensions de 
l’espace dont on dispose pour 
accueillir le futur dressing (il est 
possible d’installer un dressing 
dans quasiment tous les espaces). 
Ne pas oublier aussi de définir ses 
besoins en termes d’étagères, de 
tiroirs, de penderies, etc.
Dans un deuxième temps, il est 
impératif de faire le tour des 
problèmes techniques auxquels 
on peut se heurter : bouches de 
ventilation hautes ou basses, 
plinthes, prises électriques, 
accès à des tuyaux pour évacuer 
l’humidité, thermostat... A cette 
étape de l›installation d›un 
dressing, il est recommandé de le 
dessiner sur plan 3D.
Concernant les dimensions 
d’aménagement du dressing, il 
faudra prévoir :
80 cm de hauteur pour une tringle 
qui accueille des chemises et 
pantalons
170 cm de hauteur pour des robes 
ou des manteaux
au moins 60 cm de profondeur 
pour permettre de ranger sur 
cintre sans problème
45 cm de profondeur minimum 
d›étagères pour pouvoir ranger 
des vêtements
au moins 30 cm de hauteur entre 
les étagères.
Comment créer un dressing dans 

une chambre parentale ?
Vous rêvez d’un dressing attenant 
à votre chambre ou carrément 
ouvert sur la pièce pour la 
transformer en suite parentale? 
Sachez qu’il est préférable de 
réaliser ce type d’aménagement 
dans une pièce d’au moins 18 m2. 
Vous pourrez, au choix, monter 
une petite cloison pour séparer 
l’espace, installer le dressing sur 
un pan de mur de la pièce ou le 
placer derrière la tête de lit pour 
mieux le dissimuler.

Comment créer un dressing 
dans une chambre mansardée 

? 
Dans une chambre mansardée ou 
tout autre espace présentant une 
sous-pente, le dressing sera un peu 
plus complexe à aménager pour 
bien utiliser la surface disponible. 
Vous trouverez des meubles bas 
qui se glissent sous la mansarde 
mais vous pourrez également 
fixer des étagères directement sur 
le mur en adaptant la profondeur 
en fonction de la sous-pente. 
La meilleure solution reste le 
dressing sur-mesure réalisé par 
un menuisier afin de s’adapter au 
mieux à l’espace.

Comment créer un dressing 
dans un couloir ?

Si on manque de place chez 
soi, un simple couloir peut se 
transformer en dressing. Avant 
de l’aménager, on pense quand 
même à laisser assez d’espace 
pour pouvoir circuler facilement. 
Tout le long du couloir, on 
dispose des étagères, ou une 
bibliothèque, avec des portants. 
Sur les étagères, on place les tee-
shirts, les pantalons, les pulls, 
selon les saisons, bien pliés pour 
que le visuel soit à la hauteur de 
l’aspect pratique. Les portants 
seront équipés de jolis cintres en 
bois et tous identiques pour éviter 
un effet anarchique. Des paniers 

en osier ou des boîtes en carton 

accueilleront les petits objets 

ou les chaussures. Si l’on a peu 

de place, il existe des cintres à 

plusieurs niveaux pour accrocher 

ses ceintures. Les sacs à main 

peuvent être aussi disposés sur le 

dessus des étagères. Et on pense à 

un rail de spots ou une guirlande 

de leds pour avoir un éclairage 

doux.

Quels équipements intérieurs 
choisir pour aménager un 

dressing ?
Le dressing permet de mélanger 

penderies, tiroirs, étagères, 

tringles... Et pour faciliter 

le rangement, il existe, en 

option, de nombreuses petites 

astuces à disposition chez les 

professionnels du rangement : 

tiroir à bijoux, porte-chaussures, 

porte-cravates, porte-ceintures 

ou même porte-pantalons, 

panier à linge amovible, miroir 

intérieur coulissant, valet à fixer 
sur le côté extérieur... Certains 

dressings permettent également 

d’avoir des penderies inclinables 

ou amovibles qui descendent 

à la hauteur de la taille et qui 

évitent donc de devoir monter 

sur la pointe des pieds ou sur 

un tabouret pour accéder aux 

vêtements ou au linge placés en 

hauteur. On privilégiera donc les 

accessoires à sortie totale : par 

exemple, un tiroir qui se dégage 

entièrement de l’étagère. On 

peut le sortir du dressing puis le 

remettre sans difficulté. Ce sont 
finalement tous ces petits détails 
qui font qu’un dressing est autre 

chose qu’une armoire classique.

Blanches, jaunes, rouges, roses 
ou violettes, les fleurs du camélia 
ne passent pas inaperçues. Plus ou 
moins grandes selon les variétés, 
elles sont tantôt simples, tantôt 
doubles. Dégageant un parfum 
ressemblant à celui du jasmin, le 
camélia est recouvert de fleurs de 
décembre à mars pour les variétés 
précoces et de mars à mai pour les 
variétés de mi-saison et tardives. 
Cette belle floraison est mise en 
lumière grâce à un feuillage vert 
foncé et lustré. La petite taille et 
la croissance lente du camélia, en 
font un sujet tout à fait adapté à la 
culture en pot.
Où placer un camélia en pot ? 
Classé parmi les plantes terre de 
bruyère, le camélia apprécie un 

sol dont le pH se situe entre 6,5 et 
7,5. Pour créer un substrat idéal, 
mélangez 40% de terre de bruyère 
avec 40% de terre de jardin (ou 
terreau horticole) et 20% de 
terreau de feuilles (ou compost). 
Côté exposition, le camélia 
demande un emplacement 
ombragé ou partiellement. Il faut 
à tout prix éviter le plein soleil 
aux heures les plus chaudes de la 
journée. Il n’y a que le Camellia 
sasanqua qui apprécie un peu de 
soleil.
Quand et comment planter un 

camélia en pot ?
La plantation a lieu au printemps 
ou à l’automne, hors périodes de 
gelées.
Installez une couche de billes 

d’argile au fond du pot, de sorte à 
faciliter le drainage
Recouvrez de votre substrat 
composé de terre de bruyère, de 
terre de jardin et de compost
Placez la motte au centre du pot 
et rebouchez

Tassez et arrosez copieusement
Recouvrez le pied d’un paillage à 
base de feuilles ou d’écorces de 
pin
Quel arrosage pour un camélia 

en pot ?
Le substrat doit rester légèrement 
humide, ni sec, ni détrempé. Pour 
savoir quand arroser, enfoncez 
un doigt dans la terre. Si elle est 
sèche, c’est qu’il est temps de 

faire un apport d’eau. À l’inverse, 
si elle est encore humide, vous 
pouvez encore patienter avant 
d’arroser. En été pendant les 
fortes chaleurs, n’hésitez pas 
à doucher le feuillage de votre 
arbuste une fois le soir venu.
Quel apport d’engrais pour un 

camélia en pot ?
Le camélia est une plante 
moyennement gourmande. 
Toutefois, une culture en pot 
demande plus d’apport d’engrais 
qu’en pleine terre. En période de 
croissance et de floraison, arrosez 
votre plante avec une solution à 
base de purin de consoude. Une 
fois la floraison terminée, faites 
un apporte d’engrais spécial 
camélia.

Dressing 

comment l’aménager dans la chambre et ailleurs ?

camélia en pot : quand le planter
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Trois films de cinéastes algériens 
sont programmés en compétition 
à la première édition du Festival 
international du film de Yasmine 
Hammamet, qui s’est ouverte 
samedi dans cette ville balnéaire 
de l’est de la Tunisie, indiquent 
les organisateurs.
En lice dans la sélection 
internationale, le long métrage 
documentaire «Le marin des 
montagnes» du réalisateur 
Karim Aïnouz concoure aux 
cotés de six œuvres de sa 
catégorie issues notamment 
d’Iran, de Chine et de Suède.
Coproduction algéro-
brésilienne sortie en 2021, «Le 
marin des montagnes» est un 
essai autobiographique. Après la 
mort de sa mère (Brésilienne), 
Karim Ainouz, entreprend un 

voyage en Algérie, pays natal de 
son père, à la recherche de ses 
racines et l’héritage de la lutte 
contre la domination coloniale 
française.
Dans la sélection internationale 

«fiction», le long métrage 
«Cigare au miel» de la 
réalisatrice Kamir Aïnouz et le 
court métrage «La voix de ma 
mère» figurent également parmi 
les films en compétition.

D’une durée de 100 mn, «Cigare 
au miel» relate le quotidien 
d’une famille algérienne, établie 
à Paris (France) après avoir 
quitté le pays en 1993. A travers 
la vie de Selma, une adolescente 
de 17 ans qui rencontre Julien, un 
garçon attachant et provocateur 
qui l’empêche de s’épanouir, 
cette fiction plusieurs fois 
primée, plonge dans la vie 
des immigrés, confrontés à 
cohabiter dans une société qui a 
ses propres «codes» sociaux et 
religieux.
Sorti en 2021, «La voix de ma 
mère» de Mourad Hamla, met 
en scène l’histoire personnelle 
du cinéaste qui interroge par les 
images son passé, ressuscité à 
travers des souvenirs de sa mère.
Par ailleurs, les organisateurs 

prévoient la projection hors 
compétition d’une quinzaine de 
courts métrages dont «Bridge» 
du réalisateur algérien Boukef 
Mohamed-Tahar Chawki.
Une soixantaine de films de 21 
pays prennent part à la première 
édition du Festival international 
du film de Yasmine Hammamet 
qui se poursuit jusqu’au 11 juin.
Ses organisateurs ambitionnent 
de «dynamiser la vie 
culturelle» locale à travers 
la diffusion de «films 
porteurs de cause humaine» 
parmi les plus distingués 
dans des manifestations 
cinématographiques 
d’envergure.

Sara Boueche

Dans le cadre du projet 
des Enfants du nouveau 
monde, un après-midi 

de conférences-discussions se 
tiendra le samedi 11 juin à Alger, 
rencontres abritées par Les 
Ateliers Sauvages.
A partir du thème «Ecrire 
l’histoire, traduire le monde», 
quatre figures intellectuelles 
qui chacune dessinent une 
trajectoire de pensée, de 
recherche et d’écriture singulière 
interviendront pour nous 
proposer leur regard. 
L’historienne Malika Rahal 
et le penseur sénégalais 
Felwine Sarr discuteront  des 
délicates questions de l’écriture 
de l’histoire, tandis que la 
chercheuse et autrice française 
Tiphaine Samoyault interviendra 
avec le chercheur algérien en 
histoire et linguistique Yassine 
Temlali sur la thématique des 
langues et de la traduction.

À ce moment crucial de notre 
histoire, nous avons besoin 
de reconstruire l’art de nous 
raconter, afin de pouvoir 
nous penser nous-mêmes, 
condition de l’émancipation. 
Ce qui rassemble philosophes, 
historiens, écrivains et artistes, 
est l’art du récit. 
«Si l’on veut ne pas se laisser 
gouverner, il faut reprendre 
pied dans le récit de nos vies» 
souligne l’historien Patrick 
Boucheron....
Ces rencontres publiques seront 
enregistrées, sous-titrées puis 
largement diffusées et proposées 
en accès libre et permanent, 
afin d’en garantir une large 
accessibilité. Il s’agit là de 
s’inscrire dans le temps long, en 
disséminant des traces durables.
Les Enfants du Nouveau 
Monde – hommage au roman 
éponyme d’Assia Djebar paru 
en 1962 – regroupe trois entités 
: les éditions Barzakh, les 

Éditions motifs et Meltin’Art 
qui s’associent le temps de 
conférences et d’ateliers pour 
conjuguer leur expérience dans 
la production et l’organisation de 
rencontres autour de la littérature 
et des sciences sociales, le 
décryptage critique des champs 
littéraires algériens et le souci 
de replacer le beau au cœur de 
nos préoccupations, l’éveil et la 
formation à l’art des plus jeunes, 
et plus largement à l’esthétique.
  Lieu artistique pluridisciplinaire 
fondée en 2015 par l’avocate, 
militante des droits humains et 
écrivaine Wassyla Tamzali, Les 
Ateliers Sauvages sont situés 
rue Didouche Mourad au coeur 
d’Alger. Centre de création 
artistique et d’expérimentations 
et de promotion de l’art 
contemporain en Algérie, c’est 
un lieu véritablement propice à 
la convergence des idées.

Trois films algériens sélectionnés en compétition 
à Hammamet

Juste pour Info...

Citations...

En Bref...

Le film documentaire « So That We Stay Alive », réalisé par 
Kabbes Amine, remporte le premier prix de la section Lab du 

Festival de Cine Africano-FCAT ! Une production Thala Films 
Production
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Tableaux de Miro et 
Picasso, mobilier XVIIIe 
Régence...: la collection 

personnelle du couturier français 
Hubert de Givenchy, estimée à 
50 millions d’euros, sera mise 
en vente aux enchères chez 
Christie’s à Paris à partir de 
mercredi.
«Les meubles comme les objets 
doivent être caressés, regardés et 
aimés», disait le couturier.
Sa collection de plus de 1.200 
lots sera exposée du 10 au 14 juin 
dans les salons de Christie’s à 
Paris. Environ 800 lots «phares» 
seront proposés aux enchères 
lors de quatre ventes physiques 
au théâtre Marigny puis chez 
Christie’s du 14 au 17 juin.
Une vente en ligne portant sur 
400 lots de moindre importance 
est prévue du 8 au 23 juin, a 
précisé à l’AFP la maison de 
ventes.
A Paris, le grand public pourra 
découvrir l’ensemble des trésors 
qui ont accompagné le couturier, 
décédé en 2018, au quotidien 
dans son hôtel particulier 

parisien, où il a vécu avec son 
compagnon Philippe Venet.
Tous deux ont partagé pendant 
des années sa passion de 
collectionneur de meubles et 
d’objets d’art.
Estimée à 50 millions d’euros, 
sa collection contient quelque 
200 tableaux de maîtres anciens 
et modernes, une centaine de 
sculptures, des meubles français 
et européens et de nombreux 
objets décoratifs.
Elle «ne comporte pas de 
vêtements, mais reflète la passion 
de la légende de la haute couture 

pour les tissus et les étoffes 
qui habillent ses canapés et ses 
fauteuils et dont témoignent aussi 
deux tissus peints par l’artiste 
Claudio Bravo», selon Christie’s.
Esthète passionné, profondément 
enraciné dans la culture française, 
le couturier considérait sa passion 
pour l’art, la décoration et les 
jardins comme une extension 
de son travail de couturier avec 
le vert, l’or, le blanc et le noir 
comme couleurs de prédilection.
Né à Beauvais dans une 
famille aristocratique d’origine 
vénitienne, le couturier a grandi 

auprès d’un arrière-grand-
père réalisateur de décors 
pour l’Opéra de Paris et d’un 
grand-père administrateur de 
la manufacture de tapisserie 
de Beauvais, également grand 
collectionneur.
L’une de ses premières 
acquisitions est une console 
Régence de la collection de Coco 
Chanel, qui le reçoit à dîner. Par 
son entremise, il découvre la 
collection de José Maria et Misia 
Sert, couple d’artistes auprès 
duquel il acquiert une autre rare 

console néoclassique italienne.
La vente compte, entre autres, 
un vase probablement acquis 
par le roi de Naples vers 1780 
ainsi qu’un ensemble de vases 
d’époque Régence ou encore un 
brûle-parfums baroque en bronze 
d’Augsbourg.
De la mode à la décoration, la 
collection reflète l’approche 
singulière de celui qui habilla 
Jackie Kennedy et l’actrice 
Audrey Hepburn, sa muse et 
confidente.

Cette année, du 18 septembre au 8 
octobre 2022, se tient la Semaine 
européenne du développement 
durable. La Semaine européenne 
du développement durable 
(SEDD) est une campagne 
à grande échelle visant à 
sensibiliser à l’Agenda 2030 
dans toute l’Europe. Elle 
encourage les acteurs de tous les 
territoires à organiser des actions 
en lien avec les objectifs de 
développement durable.
C’est la France qui a introduit 
le Développement Durable en 
2003. Cette initiative nationale a 
été mise en place par les pouvoirs 
publics pour sensibiliser les 
Français au développement 
durable et leur faire prendre 
conscience de certains enjeux 
écologiques et sociaux.
Au fil des années, la popularité 
de cet événement s’est accrue. 
Ainsi, celui-ci s’est exporté 
dans d’autres pays du monde, 
membres de l’Union européenne 
ou non, et est même devenu en 
2015 la Semaine européenne du 
développement durable (SEDD).
Préservation de la population
Contrairement à de 
nombreuses conceptions, 
le développement durable 
ne concerne pas seulement 
les questions écologiques et 

environnementales. Préserver 
la planète sur le long terme 
passe par la préservation de 
sa population, à travers des 
réformes sociales et éducatives, 

économiques et sanitaires, 
culturelles et politiques. La 
SEDD entend inculquer aux 
citoyens européens des valeurs 
à la fois responsables et 

progressistes, pour le bénéfice 
de tous sur la planète.
En outre, la SEDD est alignée 
sur l’Agenda 2030 pour le 
développement durable, 
adopté par les Nations unies. 
Cet agenda est basé sur 17 
Objectifs de Développement 
Durable (ODD), identifiant 
les défis clés qui nécessitent 
une action urgente à tous les 
niveaux et par tous les acteurs 
de la société. Ces 17 objectifs 
internationaux concernent par 
exemple l’éradication de la faim 
dans le monde, la transition vers 
les énergies renouvelables ou 
la protection des mers et des 
océans.
Inscrire un projet
Le ministère français de la 
Transition écologique et de 
la Cohésion des territoires 
encourage tous les acteurs à se 
mobiliser pour montrer, à travers 
différents projets, comment 
ils peuvent contribuer à la 
réalisation de ces 17 ODD. Il a 
créé une plateforme (disponible 
sur le lien https://esdw.
eu/?lang=fr ) accessible à tous 
dans toute l’Union européenne, 
pour permettre aux acteurs qui le 
souhaitent d’inscrire des projets, 
des activités ou des événements 
qui se dérouleront pendant la 

SEDD
Et parce que l’éducation durable 
est aussi importante que toutes 
les matières enseignées à 
l’école, voire plus, le ministère 
français de l’Éducation nationale 
et de la Jeunesse invite les 
acteurs concernés à participer 
à cet événement, également 
disponible sur son site internet.
Écoles, collèges, lycées ; 
l’inscription est ouverte à 
tous les types de participants, 
qui pourront présenter leurs 
projets et initiatives tels que 
des conférences expositions, 
l’organisation de marchés, des 
projections de films, etc.
Chacun d’entre nous, à son 
niveau, peut réussir à changer 
certaines mauvaises habitudes, 
pour en tirer des bénéfices à 
l’échelle mondiale. Grâce à 
de telles initiatives, peut-être 
que dans quelques années, le 
monde que nous laisserons aux 
générations futures sera meilleur 
et plus durable.

 La collection personnelle d’Hubert de Givenchy 
aux enchères à Paris

Semaine européenne du développement durable, 
inscrivez vos projets !
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Il aura suffit d’une photo 
pour que les réseaux sociaux 
s’emballent. Sur ce cliché, 

on apperçoit Johnny Depp po-
ser sa main délicatement sur 
le ventre arrondi d’une femme 
enceinte. L’annonce d’une pro-
chaine paternité ?
C’est le procès qui a capté l’at-
tention du monde entier durant 
des semaines. Mais depuis le 
mardi 1er juin, le verdict a fina-
lement été rendu et c’est Johnny 
Depp qui a remporté ce dernier 
voyant son ex-épouse Amber 
Heard condamnée à lui payer 
une lourde somme pour diffa-
mation. Un résultat, à l’image 
de tout le reste de ce procès mé-
diatique, qui n’a pas mis tout le 
monde d’accord. Alors que sur 
les réseaux sociaux deux clans 
s’acharnent l’un contre l’autre 
de manière virulente, une photo 
de l’acteur a mis les fans dans 

tous leurs états.
L’affaire à peine jugée, voilà 
que Johnny Depp est surpris en 
train de passer du bon temps à 

un concert avec Jeff Beck. Il 
s’y est amusé avec son ex-com-
pagne Kate Moss en coulisses 
mais c’est le cliché de la star de 

Pirates des Caraïbes la main sur 
le ventre arrondi d’une femme 
enceinte qui enflammé la Toile. 
L’interprète de Jack Sparrow 
pose délicatement sa main sur 
son ventre de femme enceinte, 
au plus grand étonnement des 
internautes qui ont cru que ce 
dernier annonçait en réalité une 
future paternité.
Il n’en est rien. Alors que sa fille 
Lily-Rose Depp se permettait 
une blague hilarante, rappelant 
récemment sa complicité avec 
son père, Johnny Depp n’est pas 
près à de nouveau pouponner. Le 
père de Jack Depp n’est pas en 
couple avec cette femme sur la 
photo qui n’est autre que Lauren 
Whittington, manager du Bridge 
Tavern à Newcastle a accueilli 
le comédien le 1er juin dans son 
restaurant. «Il ne semblait pas du 
tout nerveux», a-t-elle fait savoir 
en exclusivité à E ! News. Et de 

continuer : «Il semblait juste 
vouloir interagir avec les gens et 
ne pas parler de l’affaire, ce qui 
était tout à fait compréhensible».
Lors de ce passage très remar-
qué, l’ancien compagnon de 
Vanessa Paradis a pris le temps 
de faire quelques photographies 
avec ses fans et a donné quelques 
conseils parentaux à Lauren, 
future maman dans quelques 
mois. «Quand j’ai fait la photo 
avec Johnny, il m’a demandé 
à combien de mois j’en étais, 
a-t-elle déclaré. Il a dit que ce 
serait la chose la plus magique 
que je ferais jamais et que je ne 
connaîtrais pas l’amour avant de 
la regarder pour la première fois. 
Il a parlé de ses enfants et m’a 
dit à quel point il était fier d’être 
père.» Elle n’est visiblement pas 
près d’oublier sa rencontre avec 
la star. Les internautes non plus.

Vainqueur pour la quatorzième 
fois de Roland-Garros, Rafael 
Nadal repousse encore un peu 
plus les limites de son corps, lui 
qui est atteint d’un syndrome 
incurable. Une maladie qui 
l’oblige à endurer des douleurs 
insupportables, comme il l’a 

confessé.
C’est une nouvelle page de 
l’histoire du tennis qu’a écrit 
Rafael Nadal hier après-midi sur 
le court central de Roland-Gar-
ros. Face à la surprise du tour-
noi, le Norvégien Casper Ruud, 
l’Espagnol de 36 ans s’est of-

fert son quatorzième titre Porte 
d’Auteuil et rentre encore un 
peu plus dans la légende de son 
sport. Désormais à 22 titres du 
Grand Chelem, deux longueurs 
devant ses grands rivaux Roger 
Federer et Novak Djokovic, le 
tennisman a pu laisser éclater sa 
joie et son émotion à la fin d’un 
match qu’il a joué devant tous 
ses proches en tribunes.
Une quinzaine pas comme les 
autres pour Rafael Nadal, qui 
souffre depuis longtemps d’une 
maladie incurable au pied 
gauche qui l’oblige à en passer 
par des traitements bien spéci-
fiques. Atteint du syndrome de 
Müller-Weiss, le mari de Xisca 
Perello est victime de dou-
leurs particulièrement intenses 
depuis le début du tournoi. «Je 
n’ai pas voulu parler de ça pen-
dant le tournoi par respect pour 
mes adversaires. Maintenant je 
peux», a-t-il déclaré lors d’une 
interview accordée au Parisien, 

avant de poursuivre en toute 
transparence : «Je vais vous 
avouer que j’ai joué dans des 
conditions extrêmes. J’ai subi 
des injections au niveau des 
nerfs pour couper la douleur 
dans mon pied. J’ai joué sans 
aucune sensation au niveau de 
mon pied gauche. Mon médecin 
m’a injecté un anesthésiant et je 
ne sentais plus rien».
Insensibilisé au niveau de son 
pied gauche, Rafael Nadal a pu 
affronter tous ses adversaires 
sans que l’on ait la sensation 
qu’il souffre, mais le risque 
était particulièrement important 
pour lui. «J’ai pris le risque de 
me blesser à la cheville que je 
ne sentais plus du tout. Pour-
quoi je l’ai fait ? Roland-Garros 
est important à mes yeux et ces 
injections étaient le seul moyen 
que j’avais de jouer ici», révèle-
t-il.
POURRA-T-IL JOUER 
À WIMBLEDON DANS 

QUELQUES SEMAINES?
Une solution qui s’est avérée 
payante pour le tennisman, 
mais à quelques semaines de 
Wimbledon, il assure qu’il ne 
compte pas poursuivre l’expé-
rience. «Je ne peux pas dire 
clairement que j’y serai, mais 
je veux y aller (à Wimbledon). 
Mais si le traitement ne fonc-
tionne pas, je ne referai pas ce 
que j’ai fait pour Roland-Gar-
ros. Je le répète, c’était un ‘one 
shot’», conclut-il.
Contraint de jouer sous infil-
tration et en prenant des anti-
inflammatoires, Rafael Nadal 
a finalement réussi son pari, 
même s›il s›est avéré risqué. 
Désormais champion, le sportif 
espagnol s›avance vers la suite 
de sa saison avec beaucoup 
d’incertitudes, mais l’assurance 
d’avoir une nouvelle fois mar-
qué l’histoire de son sport.

A l’occasion du dernier jour du 
Mois du patrimoine des Améri-
cains d’origine asiatique et des 
îles du Pacifique, les membres 
de BTS ont eu l’opportunité de 
se rendre à la Maison Blanche 
pour s’entretenir avec Joe Bi-
den. L’occasion pour le groupe 
sud-coréen d’aborder le sujet 
des crimes de haine envers les 
personnes d’origine asiatique, 
et plus largement la question 
de l’intégration de cette com-
munauté au sein de la société 
américaine.
« Nous avons été dévastés par 
le récent déferlement de crimes 

de haine… Pour mettre un coup 
d’arrêt à tout ça et soutenir 
cette cause, nous voudrions sai-
sir cette opportunité pour nous 
faire entendre », a déclaré Jimin 
lors d’une conférence de presse 
organisée au sortir de cette ren-
contre et qui a été largement 
suivie lors de sa diffusion en 
live sur YouTube.
S’unir par la musique
« Nous sommes ici aujourd’hui 
pour remercier notre Army – 
nos fans à travers le monde 
– qui ont des nationalités, des 
cultures et des langues diffé-
rentes », a ajouté J Hope, avant 

de laisser Jungkook prendre la 
suite.
« Nous sommes toujours sur-
pris de voir que la musique 
créée par des artistes de Corée 
du Sud touche autant de gens 
à travers le monde… nous 
croyons que la musique est tou-
jours un moyen incroyable et 
merveilleux de nous unir », a-
t-il déclaré à son tour, avant de 
laisser V conclure : « Nous es-
pérons qu’aujourd’hui marque 
une étape vers le respect et la 
compréhension de chacun en 
tant que personne de valeur ».

Johnny Depp bientôt papa ?

Rafael Nadal fait des révélations après Roland-Garros

Les BTS ont rencontré Joe Biden pour évoquer les crimes
 de haine contre les Asiatiques



CONDOLEANCES

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

L’Académie algérienne des 
sciences et technologies 
(AAST) a tenu, samedi 

à Alger, sa première session 
ordinaire après la promulgation 
de la loi 22-02 fixant son 
organisation, sa composante, son 
fonctionnement et ses missions.
La vice-présidente de l’Académie, 
Pr Samia Benabbes a affirmé 
à l’APS que la loi 22-02 du 25 
avril 2022 fixant l’organisation, 
la composante, le fonctionnement 
et les missions de l’Académie 
«constitue un pas positif et un 
jalon fondamental pour faire sortir 
l’Académie de son inertie».
Elle a souligné que l’Académie 
tenait sa première session 
ordinaire après la promulgation 

de cette loi, qui constitue «une 
opportunité pour exploiter les 
points positifs et remédier aux 
lacunes à travers l’élaboration du 
règlement intérieur de l’Académie 
au mieux de son intérêt suprême».

Le règlement intérieur qui 
est en cours d’élaboration, 
«englobera toutes les activités 
liées à l’Académie, y compris 
l’organigramme et l’adoption 
du budget 2023 après la mise 

en place d’un programme 
d’action, ainsi que la réélection 
du président de l’Académie et de 
ses vice-présidents et des chefs de 
départements et ensuite le Conseil 
scientifique de l’Académie à 
travers lequel il sera procédé à 
l’élaboration d’une feuille de route 
de l’Académie», a-t-elle précisé.
Les travaux de cette session 
de deux jours, verront «la 
présentation du projet du site 
électronique de l’Académie pour 
enrichissement et l’examen de 
la méthodologie d’élaboration 
du règlement intérieur de 
l’Académie et de la formation 
des groupes de travail à cet effet, 
la présentation des résultats des 
groupes de travail pour débat et 

des recommandations de la séance 
plénière afin de finaliser le projet 
de règlement intérieur», a ajouté 
Mme Benabbes.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
insisté sur «l’institution d’un 
règlement intérieur qui soit à la 
hauteur de la place de l’Académie 
en tant que plus haute instance 
scientifique» du pays.
Composée de 46 membres 
fondateurs dont 43 ayant pris 
part à cette session, en attendant 
l’adhésion des membres affiliés 
pour atteindre 200 membres, 
l’AAST se veut une instance 
d’expertise, de consultation et 
de complémentarité pour tout 
organisme public ou privé.
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L’Académie algérienne des sciences et technologies 
tient sa 1ère session ordinaire


